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FECHA:  JULIO  31  DE  2015  

  
  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Coordinación  de  Investigación  entrega  rápidos  resultados   

  
Ponen  filtro  a  iniciativas  sin  sustento  en  el  Congreso   

   PF  revisará  Hidalgo  por  fuga  del  Chapo   

   DH  pendiente  de  cuotas  escolares   

   Polleros  nunca  son  denunciados   

  
Ley  de  pesca  y  acuacultura  ¡Aprobada!   

  
Enamora  el  mezcal     

   Aprueban  deuda  de  20  MDP   

   Descarta  INE  usar  urnas  electrónicas  para  el  2018   

     

  
Ocultan  Delegados  temas  espinosos   

   Banxico  sale  en  defensa  del  peso;;  el  dólar  llegó  a  $16.77  en  ventanilla   

   Inyección  de  200  mdd  diarios  para  salvar  al  peso   

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Pide  PRD  a  gobernadores  declaratoria  para  alerta  de  género:  La  vicecoordinadora  del  Grupo  Parlamentario  
del  PRD  en  la  Cámara  de  Diputados,  Aleida  Álvarez  Ruiz,  pidió  al  gobernador  de  Hidalgo,  Francisco  Olvera  Ruiz,  y  a  nueve  
mandatarios  más  de  entidades  donde   afirma   se  registra  alta  incidencia  de  crímenes  contra  mujeres,  solicitar  la  declaratoria  

  
un  castigo  político  para  los  gobernadores  por  omitir  la  atención  de  la  violencia  contra  las  mujeres,  sino  como  una  acción  de  

luego  de  que  el  gobernador  de  esa  entidad,  Eruviel  Ávila  Villegas,  reconociera  la  alta  incidencia  de  delitos  cometidos  contra  el  
sector   femenino.   Además   de   Olvera   Ruiz,   el   PRD   instó   a   través   de   su   vicecoordinadora    a   los  mandatarios   de   Oaxaca,  
Guanajuato,  Nuev

Especial   contra   los   Feminicidios,   Guadalupe   Flores   Salazar,   señaló   que   en   promedio   6.4  mujeres  mueren   diariamente   por  
razones  vinculadas  a   la  violencia  de  género,  por   lo  que  demandó  mejorar  el  presupuesto  destinado  a  combatir  este  flagelo  
social.  (Axel  Chávez,  página  06)  
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Independiente-Fortalece   PES   estructura   en   distritos   estatales:   El   Partido   Encuentro   Social   (PES)   realiza   el  
fortalecimiento   de   sus   estructuras   en   los   siete   distritos   de   la   entidad   a   través   de   visitas   y   reuniones,   informó   Alejandro  
González  Murillo  secretario  general  del  instituto  político.  Refirió  que  después  de  la  elección  del  7  de  junio,  Encuentro  Social  es  

al  
obtuvo  una  respuesta  favorable  de  parte  de   la  ciudadanía  en   las  urnas,  ya  que  siendo  un  partido  nuevo  en  las  boletas,   los  
votos   de   mujeres   y   hombres   nos   llevaron   no   solo   a   mantener   nuestro   registro,   sino   que   nos   colocaron   en   un   lugar  
preferencial   en   la   contienda   electoral   y   por   ende   en   la   representación   popular.   Hoy   un   gran   número   de   esas  mujeres   y  

  de  nuevos  cuadros  sociales   importantes  es  evidente,  y  
todos   los   días   tenemos   líderes   sociales   y   representantes   de   distintas   comunidades   que   se   han   sumado   con   su   talento   y  
entusiasmo   a   nosotros,   gracias   a   la   apertura   que   nuestro   partido   tiene   y   a   la   mística   de   servicio   a   favor   de   toda   la  

participación  de  la  ciudadanía  serán  la  base  sólida  para  los  nuevos  retos  que  están  por  venir  en  la  agenda  política  de  nuestro  
tos  

la   lealtad  a  sus  principios,  el   respeto  a   los  estatutos  y   la  mística  de  servicio  a   favor  de   la   familia  y  el  acercamiento  de   los  
nuevos  cuadros.  (Redacción,  página  06)  
  
Síntesis-Mantiene  PES  reuniones  de  consolidación  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
El  Sol  de  Hidalgo-Fortalece  Encuentro  Social  su  estructura  Rumbo  a  la  elección  2016  (Redacción-  Ojo  Política,  
página  16A)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Crónica-Descartado  uso  de  urnas  electrónicas,  por  alto  costo:  Instaurar  boletas  electrónicas  para  el  proceso  electivo  
de  2018  costaría  más  de  mil  500  millones  de  pesos,  aproximadamente,  por  tanto  el  consejero  presidente  de  la  Junta  Local  del  
Instituto  Nacional   Electoral   (INE),   José   Luis   Ashane   Bulos,   consideró   que   implementar   esta   tecnología   resultaría  muy   caro  
para  la  próxima  contienda  presidencial,  por  tanto  descartó  el  uso  del  voto  digital.  Según  la  respuesta  enviada  por  la  Dirección  
Ejecutiva  de  Organización  Electoral,  UE/15/03038  del  Sistema  Infomex,  el  precio  de  fabricación  de  una  boleta  electrónica  es  
de  10  mil  387.12  pesos,  en  una  producción  industrial.  Cuestionado  sobre  la  posibilidad  de  implementar  esta  tecnología  para  el  
proceso   electoral   de   2018,   el   consejero   presidente   en   Hidalgo   sostuvo   que   sería   imposible   por   el   alto   costo   que  
eventualmente   representaría   adquirir   más   de   140  mil   urnas   electrónicas.   Es   decir,   en   caso   de   que   la   autoridad   electoral  
tomara  en  cuenta  esta  plataforma  digital  para  la  próxima  contienda  federal,  tendría  que  erogar  cerca  de  mil  547  millones  680  
mil  880  pesos  para  instalación  de  149  mil  casillas,  además  de  recursos  extraordinarios  en  capacitación,  difusión,  e
creo  que  se  implemente  para  el  próximo  proceso  electoral,  el  resultado  de  la  prueba  piloto  fue  bueno,  pero  sí  quiero  decir  que  
es  muy  caro  dotar  con  más  de  140  mil  boletas  electrónicas,  es  un  costo  elevado  y  creo  que  si  hablamos  para  el  2018  será  

votación  electrónica  en  los  distritos:  03  de  Aguascalientes,  02  de  Chihuahua  y  04  de  Hidalgo,  en  total  instalaron  994  de  mil  
243  que  estaban  proyectadas.  La  participación  fue  de  56  mil  622  ciudadanos,  el  55.50  por  ciento  fueron  mujeres  y  el  resto  
hombres.   Los   resultados   de   esta   prueba   piloto   exhiben   que   el   26.52   por   ciento   de   ciudadanos   que   utilizaron   la   boleta  
electrónica  se  identifica  con  el  Revolucionario  Institucional  (PRI),  mientras  que  17.12  por  ciento  simpatiza  con  Acción  Nacional  

Hidalgo,  las  que  se  usaron  para     (Rosa  Gabriela  Porter,  página  03)  
Crónica-Valoran   perfiles   para   órganos   electorales:   Aprobó   el   Consejo   General   del   Instituto   Nacional   Electoral   (INE)  
criterios  para  realizar   la  valoración  curricular  y  entrevista  de  aspirantes  hidalguenses  a  consejeros   locales  que  accedieron  a  
dicha  etapa;;  de  acuerdo  con  el  documento,  esta  prueba  representa  el  70  por  ciento  de  calificación  total  de  esta  fase.  En  esta  
etapa   de   valoración   curricular   y   entrevista,   tal   como   lo   establece   la   normatividad,   los   consejeros   electorales   deberán  
identificar   que   el   perfil   de   aspirantes   se   apegue   a   principios   rectores,   además   de   contar   con   competencias   necesarias.   El  
Centro   de   Investigación   y   Docencia   Económicas   (CIDE)   analiza   la   etapa   de   ensayo   presencial   y   entregará   resultados   el  
próximo  6  de  agosto.  Las  entrevistas  serán  durante  la  semana  del  17  al  21  de  agosto  y  las  transmitirán  en  vivo.  Este  ejercicio  
será   presencial,   se   realizará   en   un   formato   de   panel   con   al   menos   tres   consejeros   y   considerará   tres   etapas:   apertura,  
desarrollo   y   cierre;;   tendrá   una   duración   total   de   hasta   30   minutos.   Al   finalizar   el   proceso   de   entrevista   cada   consejero  
asentará  el  valor  cuantificable  de  los  rubros  que  conforman  la  cédula  de  valoración  curricular  y  entrevista.  La  entrevista  valdrá  
70  por  ciento  de  la  calificación  total  de  esa  etapa,  desglosada  de  la  siguiente  manera:  15  por  ciento  se  calificará  el  apego  a  
los  principios  rectores  de  la  función  electoral.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  03)  
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C  O  N  G  R  E  S  O  
Criterio-Aprueba   Congreso   filtro   contra  malas   iniciativas:   Con   19   votos   a   favor   y   seis   en   contra,   el   Congreso   de  
Hidalgo  aprobó  una  modificación  a  la  Ley  Orgánica  del  Poder  Legislativo  que  serviría  como  filtro  legal  para  rechazar  asuntos  
presentados   por   diputados   que  no   tengan   sustento   o   viabilidad   y,   en   consecuencia,   no   llegarán   a   ser   subidos   en   tribuna.  
Dicho  planteamiento,  promovido  por  los  diputados  del  PVEM,  y  respaldado  por  el  PRI,  desató  una  acalorada  discusión  en  el  
pleno  de  la  Asamblea  estatal,  en  el  marco  de  la  clausura  los  trabajos  del  segundo  periodo  ordinario,  pues   los  diputados  del  

preocupa   el   hecho   de   que   nos   regresen   las   iniciativas.   Nos   preocupa   que   esto   sea   un   canal   al   que   vaya   toda   la   agenda  
legislativa  atorada  que  se  tiene  en  este  momento.  Sabemos  que  el  partido  que  está  en  el  gobierno  (PRI)  es  mayoría  en  todas  
las   comisiones   y   podrían   ir   regresando   las   iniciativas   que   la  

planteamiento   o   asunto   general   se   desprenda   que   el  mismo   no   tenga   viabilidad   o   es   necesario   enriquecerlo,   la   comisión  
emitirá   un   acuerdo   interno   para   que   el   asunto   del   que   se   trate   sea   retirado   de   la   agenda   legislativa   y   entregado   al  

que  esta   reforma  va  a  
dinamizar   el   trabajo   en   las   comisiones   y   robustecer   aspectos   técnicos,   operativos,   financieros   y   humanos,   administrativos,  
legales  y  constitucionales  de  cada  iniciativa  o  planteamiento.  
Aunque  la  bancada  del  PAN  compartió  la  misma  preocupación  de  los  diputados  del  PRD  y  Nueva  Alianza,  a  final  de  cuentas  
votaron  a  favor  de  la  reforma.  Guillermo  Galland  justificó  que  el  dictamen  inicial  pretendía  que  fuera  la  propia  Secretaría  de  
Servicios  Legislativos   la  que  bajara   los  asuntos.  Por   su  p

putada  presidenta  de  la  mesa  directiva,  Nadia  Carolina  Ruiz,  
  o  

particular,  esta  reforma  y  propuesta  va  encaminada  a  analizar  de  manera  sustentable  y  con  una  exposición  de  motivos  clara  
  (José  Antonio  Alcaraz,  página  04)  

Criterio-Iniciarán  diputados  2016  en  edificio  que  valdrá  124  mdp:  Diputados  de  Hidalgo   iniciarán  2016  estrenando  
oficinas,  cuya  construcción  ha  significado  un  cargo  al  erario  de  124  millones  506  mil  414  pesos.  De  esta  cifra,  se  invertirán  60  
millones  en   la   última  etapa  para  dejar   funcional   y  equipar  el  nuevo  edificio   ubicado  a  un   costado  del   estacionamiento  del  
Poder  Legislativo.  De  acuerdo  con   la  Secretaría  de  Obras  Públicas  y  Ordenamiento  Territorial  de  Hidalgo   (Sopot)  se   tienen  
previstos  184  días,  a  partir  del  7  de  julio,  para  finalizar  la  construcción  del  inmueble  de  cinco  pisos  que  se  comenzó  a  edificar  
en  2009,  con  la  LXI  Legislatura.  José  María  Villegas,  coordinador  de  Unidad  de  Proyectos  de  la  Sopot,  dijo  a  diputados  que  la  
empresa  RSK  Edificación  Especializada  SA  de  CV  deberá  entregar  funcionando  el  edificio  en  diciembre  De  los  60  millones  de  
pesos  presupuestados  para   los  próximos  seis  meses,  43  millones  462  mil  665  pesos  se  destinarán  a  trabajo  de  albañilería,  
acabados,  instalación  de  aire  acondicionado,  luz,  sistema  de  agua  e  hidráulico,  elevadores,  así  como  oficinas,  salas  de  juntas,  
cocinetas,  entre  otros,  de  los  5  mil  108  metros  cuadrados  a  edificar.  El  recurso  restante,  16  millones  537  mil  335  pesos,  se  
utilizará  para  la  compra  de  mobiliario,  arco  detector  de  metales,  sistemas  de  seguridad,  entre  otros  elementos.  El  funcionario  
informó  a   los  diputados  que   las  oficinas  destinadas  a   los   legisladores  tendrán  un  superficie  16  metros  cuadrados,  mientras  
que  la  del  presidente  de  la  Junta  de  Gobierno,  48  metros  cuadrados.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  05)  
  
Milenio-Aprueban  crédito  para  concluir  torre  legislativa  (Redacción,  página  07)  
Independiente-Con  elevador  privado,  nuevas  oficinas  de  diputados  (Víctor  Valera,  página  02)  
Capital  Hidalgo-Presentan  proyecto  de  Torre  Legislativa  (Verónica  Ángeles,  página  06)    
Síntesis-En  diciembre  quedará  listo  nuevo  edificio  del  Congreso  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Plaza  Juárez-Modernas  instalaciones  para  diputados  locales  (Redacción,  página  05A)  
Crónica-   Autorizan   los   legisladores   nueva   norma   para   la   pesca:   En   sesión   maratónica   en   la   que   clausuraron   los  
trabajos   del   segundo   periodo   ordinario   del   Congreso   local,   los   diputados   aprobaron   la   Ley   de   Pesca   y   Acuacultura,   en  
beneficio  de  productores  hidalguenses.  Durante  la  exposición  de  motivos  el  legislador  Héctor  Pedraza  detalló  que  Hidalgo  es  
el  segundo  estado  sin  litoral  con  mayor  producción  acuícola  y  pesquera,  sólo  detrás  del  Estado  de  México.  En  la  entidad  77  
municipios   desarrollan   actividades   de   pesca   y   acuacultura   que  benefician   a  más  de   39  mil   habitantes   en   todo   el   territorio  
estatal.  La   ley,  aprobada  por  unanimidad,  tiene  por  objeto  regular,  fomentar  y  administrar  el  aprovechamiento  de  recursos  
pesqueros  y  acuícolas  en  el  ámbito  de  competencia  del  estado,  con  el  fin  de  propiciar  el  desarrollo  integral  y  sustentable  de  la  
pesca   y   acuacultura.   También   establece   atribuciones   y   competencias   que   de   manera   concurrente   el   estado   y   municipios  
asumen   de   conformidad   con   lo   que   determina   la   Ley   General.   Durante   la   misma   sesión   los   legisladores   hidalguenses  
aprobaron  solicitudes  de  crédito  realizadas  por  Atlapexco,  Cuautepec  y  Tulancingo.  Para  Atlapexco  autorizaron  contraer  una  
deuda  no  mayor  a  los  5  millones  114  mil  345.07  pesos  con  el  Banco  Nacional  de  Obras  y  Servicios  Públicos  (Banobras).  
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  A  Cuautepec  un  empréstito  con  Banobras  por  7  millones  942  mil  807.13  pesos.  A  Tulancingo  le  aprobaron  contratar  una  línea  
de  crédito  por  la  cantidad  de  7  millones  188  mil  411.50  pesos.  (Jocelyn  Andrade,  página  04)  
  
Síntesis-Hidalgo,  el  primer  estado  sin  litoral  con  ley  de  pesca  (Jaime  Arenalde/Susana  Jiménez,  página  04)  
Uno  más  uno-  Aprueban  diputados  locales  ley  de  Pesca  y  acuacultura  para  la  entidad  (Luis  Roberto  Reynoso,  
página  03)  
Plaza  Juárez-Aprueban  Ley  de  Pesca  y  Acuacultura  (Oscar  Raúl  Pérez  Cabrera,  página  05A)  
El  Sol  de  Hidalgo-Tiene  Hidalgo  Ley  de  Pesca  y  Acuacultura  (Redacción-  Ojo  Política,  página  16A)  
Crónica-  Piden  maestros  que  Legislativo   local   intervenga  en  Congreso  de   la  Unión:  Maestros  del  Movimiento  de  
Bases   del   magisterio   hidalguense   e   integrantes   de   la   Coordinadora      Nacional   de   Trabajadores   de   la   Educación   (CNTE)  
acudieron   a   la   Legislatura   local   para   solicitar   intervenga   ante   el   Congreso   de   la   Unión   para   revisar   la   Reforma   Educativa.  
Durante   su   vista   al   recinto   legislativo   los   docentes   inconformes   entregaron  un   documento  donde   expusieron   una   serie   de  
irregularidades  en  torno  a  la  aplicación  de  la  evaluación  establecida  en  la  reforma  federal.  Asimismo  solicitaron  el  diálogo  con  
la  Comisión  de  Educación  del  Congreso  hidalguense  a  fin  de  exigir  la  explicación  de  las  razones  y  la  lógica  de    hacer  una  ley  
estatal  de  educación  que  aseguraron  es  contradictoria,  contratista  y  antilaboral  que  además  atenta  a  la  educación  pública  y  a  
los   derecho   de   los   maestros.  
i   Los  líderes  del  movimiento  bases  del  magisterio  destacaron  que  la  evaluación  
que  se  ha   realizado  hacia   los  maestros  hidalguenses  no  ha  sido  una  evaluación   integral  del   sistema  educativo,  ni   toma  en  
cuenta  las  condiciones  en  las  que  se  trabajan  los  docentes.  Señalaron    que  no  hay  una  oposición  a  la  evaluación  educativa  
siempre   y   cuando   esta   sea   integral   y   tome   en   cuenta   las   condiciones   físicas   y   geográficas   en   las   que   los   maestros  
desempeñan   su   labor   además   de   la   problemática   social   que   impera   en   muchas   regiones   hidalguenses.   La   comisión,  
conformada   por   23   representantes   de   cada   región   sindical   de   la   entidad,   fue   atendida   por   el   presidente   de   la   Junta   de  
Gobierno,  Ernesto  Gil  Elorduy,  y  el  diputado,  Miguel  Ángel  Romero  Olivares,  presidente  de  la  Comisión  de  Gobernación  en  la  
LXII   Legislatura   de   Hidalgo.   Comentaron   que   en   breve   obtendrán   una   respuesta   derivada   de   la   reunión   sostenida   en   el  
Congreso   local,   en   tanto  en  próximos  días  emitirán   su  posicionamiento  y   los  ejes  de  acción  a   seguir.   (Erika  Hernández,  
página  11)  
  
Independiente-Pide  CNTE  a  Congreso  Estatal  postura  sobre  reforma  educativa  (Víctor  Valera,  página  04)  
Síntesis-Maestros  solicitan  revisión  de  reforma  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Plaza  Juárez-Buscan  revisión  de  la  reforma  educativa  (Oscar  Raúl  Pérez  Cabrera,  página  05A)  
Independiente-Acusa  PRD  reforma  para  congelar  iniciativas  de  oposición:  La  reforma  a  la  Ley  Orgánica  del  Poder  
Legislativo,  que   faculta  a   las  comisiones   regresar   iniciativas  que  no  estén  bien   sustentadas,  provocó   la  molestia  del  PRD  y  
Nueva  Alianza   al   acusar   cerco  político   que  busca   desechar   las   propuestas   de   la   oposición   en   el   Congreso  de  Hidalgo.   Tal  
iniciativa  fue  propuesta  por  el  exdiputado  del  Verde  Ecologista  Antonio  Chávez  Barraza  antes  de  que  pidiera  licencia  al  cargo  y  
avalada  ayer  por  los  grupos  parlamentarios  de  los  partidos  Revolucionario  Institucional  (PRI)  y  Acción  Nacional  (PAN).  Cuando  

ón  emitirá  acuerdo  interno  para  que  sea  

comisión  de  estudio  y  dictamen  para  atender  aquellos  asuntos  que  considere  deban  enriquecerse  y  complementarse,  o  bien  
a  

ción   de   criterios  
  

Controversia  
La  fracción  parlamentaria  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  acusó  que  la  finalidad  de  la  reforma  es  desechar  las  
iniciativas  de  los  legisladores  de  oposición  sin  analizarlas.  
Celestino  Ábrego  Escalante  coordinador  de  los  diputados  perredistas,  consideró  que  las  modificaciones  aprobadas  por  el  PRI  
tienen   la   finalidad   de   abatir   el   rezago   legislativo   y   justificar   su   pereza   durante   los   dos   últimos   años.   Advirtió   que   el   PRD  
iniciará  controversia  ya  que  la  reforma  no  puede  aplicar  para  iniciativas  presentadas  antes  de  la  sesión  de  ayer,  porque  no  es  
retroactiva.  Guillermo  Galland  legislador  del  PAN  justificó  su  voto  a  favor  al  declarar  que  la  reforma  garantiza  mecanismo  para  
que  las  comisiones  no  mantengan  en  la  congeladora  las  iniciativas  de  los  diputados.  (Víctor  Valera,  página  04)  
Capital   Hidalgo-Concluye   período   de   sesiones   legislativas:   Acalorado   debate   entre   legisladores   dejó   entrever   que  
algunas  iniciativas  de  ley,  presentadas  por  los  mismos,  no  cubren  los  requisitos  mínimos  para  ser  discutidas  o  no  son  viables.  
Durante   la   última   sesión   ordinaria   del   periodo   legislativo   y   tras   abordar   una   veintena   de   asuntos,   los   diputados   locales  
discutieron  re-formas  a  la  Ley  Orgánica  Municipal,  a  las  cuales  se  opusieron  las  fracciones  del  PRD  y  Nueva  Alianza.  La  parte  
que  causó  el  enojo  de  ambas  fracciones,  es  que  en  uno  de  los  puntos  de  la  reforma  se  señala  que  cuando  una  iniciativa  "no  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

5  de  18  

55  

tenga  viabilidad  ósea  necesario  enriquecerla"  (...)  el  asunto  será  retirado  de  la  Agenda  Legislativa  y  entregado  al  promovente.  
Al  respecto,  Imelda  Cuéllar  Ca-no,  diputada  del  PRD,  argumentó  que  al  aprobar  la  reforma,  existe  el  riesgo  de  que  los  temas  
que   han   permanecido   "en   la   congeladora   legislativa",   sean   desechados   a   la   luz   de   dicha  modificación.   A   favor,   Guillermo  
Galland  Guerrero,  diputado  del  PAN,  aseguró  que  con  la  reforma  se  podrá  eficientar  el  trabajo  legislativo,  y  dar  la  oportunidad  
de  no  ventilar   en   tribuna   "temas  que  no  vienen  ni   al   caso".  Al   secundar  a   Imelda  Cuéllar;;   el   diputado  perredista,   Luciano  
Cornejo,  criticó  a  Guillermo  Galland  de  ser  incongruente  con  lo  que  dice  y  hace,  toda  vez  que  ha  señalado  que  sus  iniciativas  
están  en  "la  congeladora".  (Verónica  Ángeles,  página  07)  

P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Capital  Hidalgo-  Proyectan  inaugurar  macro  mural  en  agosto:  El  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García,  reveló  que  será  a  
mediados  de  agosto  cuando  el  macro  mural  que  fue  pintado  en  el  cerro  de  Cubitos,  esté  listo  para  ser  inaugurado.  Aclaró  que  
en   la   inauguración   espera   que   asista   el   presidente   de   la   República,   Enrique   Peña   Nieto,   así   como   el   secretario   de  
Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio,  ya  que  ha  girado  la  invitación  por  escrito  para  que  logren  acompañar  al  edil  en  el  evento.  
El  macro  mural  artístico  se  llevó  a  cabo  con  recursos  federales  como  parte  del  Programa  Nacional  de  Prevención  del  Delito,  un  
proyecto  que  aplicó  seis  millones  de  pesos  de  los  20  que  destinarán  a  barrios  altos  de  Pachuca,  para  pintar  y  cubrir  de  color  
una  superficie  aproximada  de  19  mil  999  metros  cuadrados.  En  un  principio,  las  autoridades  municipales  hablaban  de  que  se  
plasmarían   en   las   fachadas   de   los   hogares   de   Cubitos   y   Palmitas,   imágenes   relacionadas   con   la   paz,   con   co-lores   que  
simbolizan   la  primavera  y  naturaleza;;  sin  embargo,  el  macro  mural  cuenta  con  símbolos  relacionados  al  vien-to  con  colores  
brillantes   que   le   dan   un   nuevo   rostro   a   la   capital.   El   proyecto   sufrió   varios   cambios   y   ha   sido   retrasado   por   cuestiones  
administrativas   de   la   empresa   y   de   los   propios   artistas,   pero   el   ayuntamiento   promete   que   ya   esté   listo   en   un   par   de  

el  rostro  de  
la  ciudad,  prevenir  a   las  nuevas  generaciones  de  adicciones  y   crear  una  conciencia  y   convivencia  de  espacio.  El  Programa  
Nacional   de   Prevención   del   Delito   no   sólo   implica   la   pinta   de   fachadas   de   viviendas,   sino   que   ade-más,   involucra   la  
construc-ción  de  canchas  deportivas,  mejoramiento  de  espacios  públicos  y  escalinatas,  entre  otras  acciones  que  contribu-yan  
a  mejorar  los  barrios  altos  de  la  Bella  Airosa.  (Yina  Bautista,  página  05)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  

  Ayer  la  Secretaría  de  Gobernación  dio  a  conocer  el  esquema  de  colaboración  para  la  localización  
y  recaptura  de  Joaquín  Guzmán  Loera  tras  su  fuga  hace  casi  un  mes  del  penal  del  Atliplano  en  el  Estado  de  México.  Para  tal  
efecto  se  ha  enviado  a   las  calles  a   la  Policía  Federal  en  su  división  de  Gendarmería,  así  como  a  elementos  desplegados  en  
más  de  100  filtros  carreteros  por  los  principales  puntos  del  centro  y  sur  del  país,  entre  ellos  en  Hidalgo.  No  se  tiene  que  ser  
un   genio   para   identificar   que   es   posible   que   Guzmán   Loera   en   su   intento   por   alejarse   lo   antes   posible   del   penal   de   alta  
seguridad  en  donde  se  encontraba  pudo  haber  atravesado  la  entidad  hidalguense  pues  se  comunica  de  forma  directa  con  el  
Estado  de  México  por  vías  federales  y  de  cuota  concesionadas  como  el  famoso  Arco  Norte  por  donde  pudo  haber  trazado  la  
ruta   desde  Atlacomulco.  Desde   aquella   noche   fatídica   del   11   de   julio   en  que   se   fue   por   un   túnel,   Joaquín  Guzmán   se   ha  
convertido  en  la  persona  más  buscada  del  país  y  de  varias  partes  del  planeta.  Sin  embargo,  la  capacidad  e  intensidad  con  la  
que   se   le   persiguió   en   antaño   ha   carecido   de   presencia   en   las   zonas   periféricas   a   donde   fue   visto   por   última   vez.   Ni   en  
Toluca,  ni  en  el  Distrito  Federal,  ni  en   la  entrada  a  Pachuca,  ni  en   la  zona  de   la  México-Querétaro  en  su   interconexión  con  
Hidalgo   y   Estado   de   México,   se   ha   visto   el   enorme   dispositivo   que   ahora   ya   fue   anunciado.   Quizá   la   estrategia   ya   fue  
cambiada  a  comparación  de  cuando  inició  la  noche  de  la  fuga;;  ahora  se  dará  prioridad  a  los  filtros  y  revisiones  en  carreteras,  
pero  también  a  la  búsqueda  en  sitios  como  hoteles,  funerarias,  hospitales  y  poblados.  Este  último  punto  es  importante  pues  
hasta  hace  unas  horas  la  tranquilidad   pese  al  incidente  y  magnitud  del  caso-  ha  sido  permanente.  Ahora,  son  casi  mil  500  
elementos  federales  de  los  más  de  8  mil  con  que  cuenta  el  país,  quienes  recorren  una  veintena  de  estados  para  dar  con  el  
famoso   Chapo.   Es   probable   que   en   estas   acciones   se   vea   a   los   agentes   entre   municipios   hidalguenses   así   como   en   las  
principales  carreteras  como  la  México-Pachuca,  en  Tulancingo  por  su  salida  a  Veracruz,  en  la  Huasteca,  así  como  en  la  región  
de  Tula-Tepeji  e  incluso  en  la  sierra.  Dudo  que  sea  Hidalgo  uno  de  los  objetivos  primarios  en  esta  búsqueda,  sin  embargo  se  
tendrán   que   extralimitar   todas   las   posibilidades   ante   el   asunto   que   ya   es   carácter   internacional,   pues   tanto  México   como  
Estados  Unidos  han  ofrecido  sendas  recompensas  por  su  captura,  e  incluso  se  informó  que  ya  están  inmersos  gobiernos  de  
países   vecinos   del   sur   como   Guatemala   y   Belice.   Habrá   que   esperar   los   resultados   de   los   dispositivos,   pues   aunque   la  
prioridad  es  la  recaptura  del  capo  sinaloense,  no  están  exentos  quienes  cometan  ilícitos  o  sean  sorprendidos  y  arrestados  por  
los  dispositivos  en  todos  los  puntos  antes  mencionados  por  donde  se  moverán  los  elementos  de  seguridad  nacional.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
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Plaza  Juárez-   
  
*EL  PESO  DE  LA  LEY  DOBLA  NECEDADES,  USOS  Y  COSTUMBRES,*ELGUERO,  AIROSO  DE  LA  TRAMPA  QUE  LE  
TENDIERON:  Queda  claro  que  lo  sucedido  en  la  Plaza  Juárez  en  los  hechos  violentos  del  pasado  28  de  este  mes,  no  fueron  
hechos   fortuitos,   ni   casualidades,   sino   hechos   preparados   con   antelación   por   la   forma   como   se   dieron,   y   por   el  
aprovisionamiento  que  tenían  los  agresores  de  palos,  tubos  y  piedras  en  los  vehículos  en  que  llegaron  a  la  plaza  y  de  los  que  
los  bajaron  para  causar  los  destrozos  que  hicieron  en  Palacio  de  Gobierno.  No  pueden  salir  ahora  con  explicaciones  ,  que  por  
otro  lado  qué  bueno  que  se  den,  como  signo  de  arrepentimiento  ante  el  peso  de  la  ley  que  se  les  está  aplicando  por  parte  del  
gobierno   en   nombre   de   la   sociedad,   harta   de   la   forma   como   proceden   ciertos   grupos   de   ciudadanos   en   el   Valle,   bajo   la  
inspiración  de  guías  morales  como  el  alcalde  Charrez,  que  ha  encabezado  acciones  de  violencia  incluso  contra  dependencias  
federales,   con   exigencias   absurdas,   en   nombre   de   carencias   de   comunidades   que,   dice,   le   dan   la   autoridad   para   sus  
barbaridades.  Su  forma  de  proceder  ha  hecho  escuela  y  esta  forma  de  actuar  en  que  las  necedades  de  determinados  grupos  
de  ciudadanos  se  impone  a  la  ley,  es  muy  común  en  el  valle,  hasta  el  grado  de  que  el  marco  legal  sale  sobrando,  convirtiendo  
el  Valle  en  tierra  de  nadie,  porque  lo  único  que  vale  es  el  capricho  del  líder  en  cuestión,  cuando  se  presenta  algún  problema  y  
se  resuelve  de  acuerdo  a  lo  que  diga  el  dirigente  de  la  comunidad,  en  contra  incluso  de  la  ley.  
QUISIERON  PROBAR  A  SALVADOR  ELGUERO,  
QUE  MOSTRÓ  ESPOLONES  PARA  EL  CASO  
Lo  que  se  vio  en  este  caso  de  Plaza  Juárez  es  una  trampa  que  la  gente  de  Charrez  le  quiso  tender  al  Secretario  de  Gobierno  
SALVADOR  ELGUERO  para  ver   cómo  actuaba  ante  una  provocación  de  este   tamaño,  porque  bien  pudo  el  Secretario  dejar  
hacer  y  dejar  pasar  sin  mover  un  dedo  y  paralizarse  para  no  dar  la  imagen  de  represor,  o  bien  actuar  como  lo  hizo,  donde  
simplemente  aplicó   la   ley,  haciendo  uso  válido  de   la   fuerza  de  manera  válida  y  de  acuerdo  a   la   ley,  en  defensa  de   la  paz  
pública.  El  grupo  provocador  no  calculó  bien   las  cosas  y  el   tiro   les  salió  por   la  culata,  y  ahora  tuvieron  que  dar   la  cara  de  
arrepentidos  y  culpar,  dicen  ellos  en  una  conferencia  de  prensa  que  dieron,  a  tres  jóvenes  que  se  aceleraron  y  provocaron  la  
participación   de   otros   que   finalmente   causaron   los   destrozos,   aunque   la   mayoría   nunca   de   los   nunca   son   afines   a   esas  
prácticas,  pues  ellos  se  apegan  a  la  ley  y  marchan  con  el  gobierno  del  estado  y  desde  luego,  esperan  para  sus  obras  a  que  el  
gobierno  esté  en  posibilidades  de  llevarlas  a  cabo.  
  ¿QUÉ  PASÓ?  
El  cambio  de   lenguaje  de   los  ciudadanos  de  Pueblo  Nuevo  tiene  una  explicación  que  parece   lógica.  El  gobierno  del  estado,  
representado  por  el  Secretario  ELGUERO  no  le  dio  muchas  vueltas  al  asunto  y  NO  NEGOCIÓ  LA  LEY,  SÓLO  LA  APLICÓ  que  
parece  debe  ser   lo  que  siempre  debe  hacer,  de  tal  manera  que  quien  cometa  una  falta   la  debe  pagar  de  acuerdo  a   lo  que  
diga  el  marco  legal,  sin  arreglos  por  abajo  del  agua,  o  concesiones  por  la  fuerza  del  grupo  en  cuestión  o  por  la  importancia  
del  personaje  involucrado,  porque  se  supone  que  todos  somos  iguales  ante  la  ley.  Cuando  los  agresores  se  dieron  cuenta  que  
la  cosa  iba  en  serio  y  que  la  ley  los  estaba  midiendo  de  acuerdo  a  su  falta,  seguramente  vieron  que  las  medidas  iban  en  serio  
y  que  no  había  modo  de  hacer  valer   su  estilo  del  Valle  de  Usos  y  Costumbres   igual  al  de  Abusos  por  Costumbre,  y  mejor  
dieron  media  vuelta  en  una  reconsideración  inteligente,  en  que  de  manera  pública  ofrecen  disculpas  para  decir  que  prefieren  
el  camino  de  la  ley  y  del  acuerdo,  así  como  de  la  solidaridad  con  el  gobierno  del  estado  y  no  el  de  la  confrontación,  que  a  
nada  bueno  conduce.  De  esta  manera  los  líderes  de  la  provocación  pierden  un  round  en  que  quisieron  sacar  raja,  pero  al  ir  
por   lana   salen   trasquilados   y   Elguero   crece   en   su   cargo,   porque   enfrenta   con   certeza   esta   provocación   orquestada   con  
intención  grilla  sin  duda  alguna.  En  vísperas  del  proceso  electoral  son  buenas   fichas  para   la  administración  pública  y   tache  
para  quienes  hacen  de  la  grilla  una  posibilidad  de  enturbiar  un  proceso  que  de  suyo  no  se  ve  nada  fácil.  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
Capital  Hidalgo   
  
Índices   de   reprobación:  Recientemente   anoté   en   este   espacio,   que   además   de   la  mayoría   de   los   docentes   afiliados   al  
Sindicato   Nacional   de   Trabajadores   de   la   Educación,   los   denominados  
reprobados  socialmente.  Tal  vez  por  ello,  es  que  la  alternancia  en  el  poder,  ha  dejado  mucho  que  desear,  si  se  compara  ésta,  
contra  las  expectativas  que  la  clase  política  de  izquierda,  derecha  o  centro,  generaron  en  la  ciudadanía.  Explico:  Durante  el  
debate  que   sostuvieron   los  aspirantes  a  dirigir   al   Partido  Acción  Nacional,  Corral   y  Anaya,  Anaya  y  Corral,   se  acusaron  de  
carecer  cada  uno  de  las  capacidades  necesarias  para  sacar  a  flote  a  una  organización  que  perdió  el  poder  como  consecuencia  

intereses   de  una  generalidad   que   aspira   a   una  mejor   condición   en   lo   social   y   en   lo   económico,   el   PAN   y   los   panistas,   se  
oponen   porque   desde   ahora,   tienen   la   mirada   fija   en   el   2018.   Otro   de   los   partidos   grandes   es   el   de   la   Revolución  

l  
que  sexenio  tras  sexenio,  los  votantes  le  negaron  la  posibilidad  de  acceder  al  poder  en  los  Pinos.  Si  el  presente  es  difícil  para  
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dirigencia  perredista,  busca  oxigenar  sus  bases  a  costa  de  los  petistas  que  se  quedaron  sin  bandera,  a  la  deriva.  Para  el  PRI  
las  condiciones  tampoco  son  las  mejores,  pues  internamente,  los  grupos  disputan  el  control  de  una  organización  política,  que  
si  bien  es  fuerte,  también  es  altamente  vulnerable;;  como  ejemplo,  están   las  elecciones  federales  de   los  años  2000  y  2006.  
Hay  datos  que  auguran  un  2018  incierto  y  hasta  gris  a  un  partido  tricolor  que  no  ha  logrado  convencer  en  los  hechos,  pues  
las  expectativas  y  promesas  se  fueron  al  archivo  de  las  buenas  intenciones.  Así  las  cosas,  si  PRI,  PAN  y  PRD,  aparecen  como  
partidos  políticos  reprobados  ¿Habrá  alguna  organización  política  a  la  altura  de  las  expectativas  de  la    sociedad  mexicana?  La  
ciudadanía  tiene  la  respuesta.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Crónica-   
  
Si  no  es  Erick  Marte  entonces  quién  más:  Hace  unos  días  el  empresario  minero  y  diputado   federal  del  Partido  Acción  
Nacional  (PAN),  Erick  Marte,  aprovechó  su  último  informe  de  actividades  legislativas  para  levantar  la  mano  como  aspirante  a  
la  candidatura  del  blanquiazul,  para  contender  en  la  elección  de  gobernador  el  próximo  año.  Por  lo  pronto  no  se  observa  en  el  
panorama  quién  quiera  hacerle  la  competencia  por  esa  distinción,  pues  la  mayoría  de  los  panistas  sabe  que  sus  posibilidades  
de  ganar  hoy  están  más  lejanas  que  hace  seis  años,  cuando  aliados  con  el  PRD  a  punto  estuvieron  de  arrebatarle  el  poder  al  
PRI,  con  Xóchitl  Gálvez  Ruiz,  como  candidata  de  esa  coalición.  También  se  antoja  difícil,  por  lo  pronto,  que  el  PAN  responda  al  
llamado  hecho  por  dos  de  las  tres  facciones  que  controlan  al  PRD  en  Hidalgo,  de  crear  un  frente  opositor  que  le  arrebate  el  
poder  al  tricolor.  Un  distinguido  panista,  que  pidió  el  anonimato,  confirmó  que  todavía  hace  año  y  medio  estaba  firme  una  
alianza   PAN-PRD-Panal,   promovida   ésta   por   el   entonces   líder  moral   del  magisterio   hidalguense,   Moisés   Jiménez   Sánchez,  
quien  afirmaba  que  con  ese  bloque  opositor  y  él  como  candidato,  ganarían  la  gubernatura  por  primera  vez  al   PRI.  Hoy  ese  
escenario  se  ha  desdibujado  desde  la  caída  de  la  exsecretaria  general  de  la  Sección  XV  del  SNTE,  Mirna  García  López,  y  se  
refuerza   con   la   versión   de   que   se   ha   librado   orden   de   aprehensión   contra  Moisés   Jiménez,   emitida   ésta   por   la   autoridad  
federal.  Luego  entonces  Erick  Marte,  que  ha  combinado  sus  tareas  como  exitoso  empresario  con  las  legislativas,  le  apuesta  
precisamente   a   su   poder   económico,   para   ganarse   la   candidatura   y   dar   la   batalla   en   el   2016.   Los   dirigentes   prefieren  
mantenerse  en  esa  posición,  que  lanzarse  a  una  aventura  audaz  con  el  riesgo  de  caer  aún  más  bajo  de  lo  que  han  caído  y  a  
lo  que  más  apostarán  es  a  ganar  espacios  en  el  próximo  Congreso  local  y  en  las  alcaldías,  que  también  estarán  en  juego.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
El  curioso  caso  del  Tuzobús:  Curioso  caso  el  del  Tuzobús  en  Pachuca,  Hidalgo,  que  aún  no  comienza  a  dar  servicio  y  ya  
tiene  detractores.  Curioso  porque  no  sabemos  cómo  afectará  la  vida  de  los  que  vivimos  en  la  zona  metropolitana  de  la  capital  
hidalguense,  pero  ya  hay  convencidos  de  que  la  puesta  en  marcha  del  sistema  de  transporte  público  será  no  sólo  un  fracaso,  
sino  que  desgraciará  a   los  usuarios.  Y  no  se  trata  de   los  memes,  o   las  críticas  personales  a  un  proyecto  novedoso,  sino   la  
creación  de  páginas  en   redes  sociales   contra  el  Tuzobús,  o  el   llamado  de  presuntos  universitarios  para  protestar  contra  al  
transporte  desde  una  semana  antes  de  que  comience  a  operar.  ¿De  veras  hay  personas  que  ya  saben  qué  ocurrirá  a  partir  del  
16  de  agosto?  ¿Acaso   los  ejemplos  en  otras  ciudades  no  permiten  ver   las  posibilidades  de  un  servicio  mejor?  Quienes  han  
viajado  al  extranjero  llegan  hablando  maravillas  del  transporte  colectivo,  pero  muchos  de  ellos  son  los  primeros  en  ponerse  
en  contra  cuando  de  implantarlo  en  su  ciudad  se  trata.  Temo,  por  experiencia,  que  muchas  de  estas  protestas  sean  más  bien  
oportunidades   de   grupos   para   intentar  mover   el   panorama   político   antes   del   informe   del   gobernador   y,  mirando   hacia   el  
futuro,  sacar  raja  en  cuanto  a  posiciones  partidistas  y  electorales  se  refiere  rumbo  a  2016.  No  tengo  una  bola  de  cristal  para  
adivinar  el  futuro,  pero  creo  que  lo  menos  que  debemos  hacer  es  conceder  el  beneficio  de  la  duda  a  un  sistema  de  transporte  
que,  en  el  papel,  parece  que  servirá  para  mejorar  la  calidad  de  vida  de  los  vecinos  de  Pachuca  y  sus  alrededores.  Es  cuestión  
de  esperar.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  Ayer  Hidalgo  se  convirtió  en  el  primer  estado  sin  litoral  del  país  en  contar  con  una  Ley  de  Pesca  y  Acuacultura  pues  
cuenta  con  77  municipios  en  los  que  se  desarrollan  actividades  relativas  a  la  producción  de  especies  así  como  su  regulación  y  
comercialización;;  con  ello,   la  entidad  y   la  Legislatura  alcanzaron  una  vanguardia  parlamentaria  que  seguramente   impactará  
en  otros  estados  que  cuentan  con  buena  producción  pesquera,  y  que  podrán  usar  la  ley  hidalguense  para  adaptarla.  
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  :   Que  Maestros   hidalguenses   del   municipio   de   Tiahuiltepa,   específicamente   de   la   comunidad   de   Acapa,   denunciaron   la  
presencia  de  un  vehículo  con  placas  de  Michoacán  con  leyendas  del  SNTE  sección  XV  y  de  la  CNTE.  Dicen  que  acudieron  a  
este  municipio   para   tratar   de   convencer   a  más   docentes   de   sumarse   a   las  manifestaciones   en   Hidalgo   contra   la   reforma  
educativa.  Lo  cierto  es  que  aseguran  que  detrás  de  este  asunto  está  el  ex  líder  magisterial  Moisés  Jiménez  quien  no  quita  el  
dedo  del  renglón  para  intentar  desestabilizar  al  magisterio.  
  
  :  Que  En  Ixmiquilpan  el  edil,  Cipriano  Charrez  llamó  a  la  paz  social  después  de  la  manifestación  y  disturbios  de  habitantes  de  
Pueblo  Nuevo,  y  es  que  ahora  al  presidente  municipal   le  salió   la  pacifista.  Lo  malo  es  que  no  se  sabe  cuánto   le  durará  el  
sentimiento,   y  por   lo  pronto  esperan  que   contagie  a   sus   hermanos  y   seguidores,  pues  eso  de   las  marchas  y  disturbios   lo  
manejan  muy  bien  a  su  favor,  sobre  todo  cuando  persiguen  fines  económicos  y  de  supuestos  acuerdos,  la  mayoría  siempre  a  
su  favor.  
  
  :  Que  Hablando  del  IMSS  se  prevé  que  en  las  próximas  semanas  se  realicen  trabajos  específicos  para  ampliar  la  información  
sobre  enfermedades  de  transmisión  sexual  en  varias  regiones  del  estado,  sobre  todo  aquellas  que  cuentan  con  alto  índices  de  
migración,  y  es  que  en  redes  sociales  se  ha  difundido  un  rumor  de  aumento  de  casos  de  sífilis  y  VIH  en  zonas  como  Tula,  
Actopan  e  Ixmiquilpan.  Las  acciones  nada  tienen  que  ver  con  estos  rumores  pero  acabarían  con  estos  y  la  población  estaría  
más  tranquila.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"El  Parque  en  si  aporta  muchísimo,  no  solo  lo  digo  por  la  infraestructura,  si  no  por  el  hecho  del  mensaje  que  manda  de  que  
en  el  estado  hay  un  gobierno  que  está  preocupado  por  vincular  el  proceso  de  su  desarrollo  económico  con  la  innovación"    
Alonso  Huerta  Cruz    
Director  de  Citnova  sobre  parque  científico.    
  
"A  las  empresas  lo  que  más  les  interesa  es  que  exista  mano  de  obra  calificada.  ellas  están  dispuestas  a  capacitar  pero  quieren  
que  ya  exista  esta  mano  de  obra  calificada,  por  eso  Hidalgo  se  les  hace  un  estado  muy  atractivo"    
Greta  Shelley  Consejera    
Comercial  de  Promexico  en  Suiza  sobre  posible  inversión  en  Hidalgo.    
  
"(La   titular)   del   Patronato   del   Sistema   DIF   Hidalgo,   Guadalupe   Romero   Delgado,   está   muy   interesada   en   los   temas  
relacionados  con  la  infancia,  por  ello  nos  instruyó  que  hiciéramos  este  evento  como  una  forma  de  contribuir  en  el  movimiento  
mundial  "    
Patricia  Baca  Baños    
Funcionaria  de  DIFH  sobre  programa.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  a  la  legisladora  suplente  de  Apan,  Nadia  Carolina  Ruiz  Martínez,  ya  se  le  conoce  con  el  mote  de  Diputada  grinch  por  sus  
reiterados  desplantes,  muecas  y  poco  humor  que  muestra  a  diestra  y  siniestra,  incluso  a  sus  compañeros  diputados  que  no  
comparten  sus  ideas.  
Un  ejemplo   fue  en   la  sesión  de  ayer,  donde   literalmente  se  pasó  por  el  arco  del   triunfo  el  protocolo  de   la  asamblea  y  no  
permitió   que   diputados   del   PRD   abundaran   más   en   tribuna   para   convencer   a   sus   antagónicos   del   PRI   de   posponer   una  
votación  que  batearía  desde  las  comisiones  las  iniciativas  de  los  partidos  de  oposición.  
Ojalá  se  le  mejore  el  humor,  no  tanto  para  dejar  de  hacer  enemistades,  sino  por  aquello  de  las  arrugas.  
  
que   integrantes   de   la   Sección   XVIII   de   la   CNTE   de   Michoacán   siguen   activando   sus   planes   en   Hidalgo,   después   de  
permanecer   y   haber   sostenido   una   reunión   en   la   comunidad  de  Emiliano   Zapata,   en   Francisco   I.  Madero;;   ayer,   la  misma  
comisión  arribó  en  el  mismo  vehículo   con  placas,  PPV  68-04,  del  estado  de  Michoacán,  a   la  comunidad   serrana  de  Acapa,  
municipio  de  Tlahuiltepa.  
  
que  la  Comisionada  Nacional  para  la  Atención  de  los  Pueblos  Indígenas,  la  hidalguense  Nuvia  Mayorga  Delgado,  desarrolla  un  
programa  de  vivienda  rural  en  las  regiones  de  la  Huasteca,  lo  mismo  en  la  Otomí-Tepehua  y  en  el  Valle  del  Mezquital.  
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Se  sabe  que,  en  breve,  Mayorga  Delgado  realizará  una  gira  de  trabajo  en  la  entidad.  
  
que   el  mural  más  grande  de  México,   iniciativa   del   alcalde   de   Pachuca,   Eleazar  García   Sánchez,   con   apoyo  de   autoridades  
federales  y  estatales,  en  el  marco  del  programa  México  nos  mueve  la  paz,  comienza  a  ganar  fama  internacional.  
El   tema   del   gigantesco  mural   de   la   colonia   Palmitas,   próximo   a   inaugurarse,   ya   trasciende   a  medios   en   todo   el   mundo,  
además   destacan   las   felicitaciones   de   personalidades   del  medio   cultural   y   artístico,   tal   es   de   la   cantante   del   pop   Britney  
Spears,  quien  felicitó  al  ayuntamiento  pachuqueño  por  esta  iniciativa.  
  

Damián  Sosa  Castelán,  quien  al  no  ser  bien  visto  por  la  actual  dirigencia  estatal  del  PAN,  a  cargo  de  Asael  Hernández  Cerón,  

  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
Ya  picados,  y  de  cuates,  Metzquititlán  y  Jacala  también  quieren  un  empréstito  
  
(Redacción,  página  web)  
Plaza  Juárez-   
  

  
Cuando   ya   tenía   listas   las   maletas   para   emprender   viaje   en   busca   de   nuevos   horizontes,   y   luego   que   la   candidatura   a  
diputado  federal  se  le  fue  prácticamente  de  las  manos,  el  dirigente  estatal  del  tricolor,  Ricardo  Crespo,  bien  podría  cancelar  
reservaciones  y  remodelación  de  la  oficina  que  ocuparía  en  cuarto  piso  de  gobierno,  porque  todo  indica  que  se  quedará  en  el  
cargo.  De  otro  modo  no  se  entiende  que  el  mismísimo  secretario  técnico  del  Consejo  Político  del  Revolucionario  Institucional,  
Gonzalo  Badillo,  haya  salido  a  decir  que  al  no  haber  participado  nuncamente  en  ningún  proceso  ordinario,  puede  seguirse  de  

  
  
Pepe  Guadarrama:  candidato  hasta  la  eternidad  
El  profesor  José  Guadarrama  Márquez,  buscará  por  enésima  ocasión  en  su  vida,  la  candidatura  a  gobernador,  ahora  de  nueva  
cuenta  en  el  PRD,  de  tal  modo  que  ya  no  son  pocos  los  que  aseguran  que  promoverán  su  jubilación  con  pago  de  candidato  
eterno.  La  verdad  como  que  ya  pasaron  los  mejores  tiempos  del  otrora  líder  del  Frente  Democrático  Hidalguense,  época  en  
que  fue  sacado  de  todos  los  santorales  y  calendarios  oficiales.  Amigos  que  tuvo,  que  por  supuesto  no  lo  eran,  le  negaban  el  
saludo  y  hacían  cara  de  fuchi.  Ahora,  ya  de  nueva  incluido  en  el  santoral,  esos  jijos  desuchi  que  le  daban  la  espalda,  se  le  
acercan  y  le  cuentan  gracejadas,  pero  el  profe  les  mienta  su  jefecita  y  les  dice  que  con  Judas  Iscariotes  ni  a  la  esquina.  Por  lo  
mientras  trabaja  para  ser  una  vez  más,  candidato  a  gobernador.  En  una  de  esas  llega  por  su  constancia  para  participar.  
  

  
Faltaba  más  y  faltaba  menos,  casi  al  mismo  tiempo  que  arranque  el  Tuzobús,  resulta  que  la  Universidad  Autónoma  del  Estado  
de   Hidalgo   anunció   que   ampliará   el   número   de   las   rutas   del   Garzabús,   de   tal   modo   que   si   al   rato   se   le   ocurre   a   otra  
institución  instalar  su  propio  sistema  de  transporte,  seremos  la  ciudad  con  más  unidades  de  este  tipo  en  circulación.  El  asunto  
es  que  se  ve  difícil  que  haya  espacio  para  ambas.  Nadie  ha  dicho  nada,  pero  como  que  se  van  a  saturar  los  bulevares.  Alguien  
debería  explicar  si  no  marchamos  a  una  capital  hecha  exclusivamente  para  automotores,  que  no  para  peatones.  
  
Macromural  y  signos  políticos  
El   presidente   de   la   República,   Enrique   Peña   Nieto,   y   el   secretario   de   Gobernación,   Miguel   Ángel   Osorio   Chong,   estarán  
presentes  en  la  inauguración  del  macromural  realizado  en  el  barrio  de  Palmitas.  Se  prevé  el  evento  para  el  mes  de  agosto,  y  a  
como  están   las  cosas  ya  son  muchos   los  que  se  tiran  de   los  cabellos  porque  no  entiende  nada,  por  supuesto  en  el  asunto  
político.   Porque   de   confirmarse   la   información,   los   personajes   citados   acudirían   a   invitación   del   alcalde,   Eleazar   García  
Sánchez.  ¿Cómo  les  va  a  quedar  el  ojo  a  quienes  casi  lo  quieren  quemar  en  leña  verde?  
  
(Redacción,  página  03A)  
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La  Crónica  de  Hoy-   
  
En  definitiva  no  será  posible  para  la  contienda  presidencial  de  2018  utilizar  las  llamadas  urnas  electrónicas  debido  al  costo  tan  
elevado  que  representan,  al  menos  es  la  opinión  de  uno  de  los  consejeros  del  INE  en  la  entidad.  José  Luis  Ashane  no  observa  
como  probabilidad   la  utilización  de   dicha  herramienta  pese  a  que  en   la  pasada  elección  del   7  de   junio  Hidalgo   fue  de   las  
pocas  entidades  que  participaron  en  el  programa  piloto  para  observar  su  funcionamiento.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-MARCO  ANTONIO  OCADIZ.  Al  frente  de  la  Universidad  Tecnológica  del  Valle  de  Mezquital  (UTVM),  Ocadiz  Cruz  se  
distingue  por   labores  que   compaginan  acciones  a   favor  del  desarrollo   regional,   así   como  en   lo   concerniente  a   la   inclusión  
social,  además  de  la  mejora  constante  para  brindar  de  ese  modo,  con  el  programa  que  corresponda,  una  formación  superior  
con  la  calidad  necesaria  para  todo  el  alumnado.  
  
Abajo-ALBERTO  ESCAMILLA.   Lamentablemente   el   subsecretario   de   Gobernación   evidenció,   una   vez  más,   que   no   es   el  
perfil  más  prominente  de  esta  dependencia  porque  en  días  recientes  los  habitantes  de  Pueblo  Nuevo,  comunidad  localizada  
en  Ixmiquilpan,  trasladaron  su  queja  hasta  Pachuca,  derivando  todo  en  un  reverendo  caos.  Ante  tal  escenario,  este  perfil  dejó  
claro  que  el  control  de  daños  tampoco  es  lo  suyo.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
AVAL  
La  titular  del  Instituto  Hidalguense  de  los  Adultos  Mayores  se  apresuró  a  confirmar  que  ese  organismo  participa  
en   la   organización   del   proyecto   de   transporte  masivo   para   Pachuca,   Tuzobús,   ya   que   el   tema   del   acceso   a  
través  de  los  puentes  y  una  tarifa  preferencial  para  los  mayores  de  65  años  son  algunas  de  las  tareas  en  las  
que  se  vieron  involucrados.  Sobre  si  habrá  o  no  descuento  y  de  cuánto  será  el  mismo  aún  no  hay  definiciones,  
agregó  la  funcionaria.  
    
REDES  
Expectación  generó   el   presunto  comentario  de   la   conocida   cantante  norteamericana  Britney  Spears,   respecto  al  
megamural   que   fue   pintado   en   la   colonia   Cubitos   de   la   ciudad   de   Pachuca.   Según   las   redes   sociales   el  
comentario  habría  sido  de  asombro  por  la  obra,  mismo  que  fue  respondido  por  el  alcalde  Eleazar  García.  Ahora  
bien,  los  enterados  dicen  que  la  artista  no  se  refirió  en  específico  a  la  capital  hidalguense,  sino  a  la  iniciativa  
internacional  de  realizar  estos  megamurales  urbanos,  cuya  imagen  promocional  es  el  cerro  de  Cubitos.  
    
DISCORDIA  
Los  diputados   federales  electos  ya  están  más  que   listos  para  entrar  en  acción  el  próximo  primero  de  septiembre.  
Sobre  los  legisladores  salientes  para  el  capítulo  hidalguense  se  especula  que  los  que  aún  no  tienen  acomodo  
buscarán   en   Bucareli   y   en   Palacio   de   Gobierno   en   Pachuca   un   resquicio   para   mantenerse   en   las   nóminas  
públicas,  aunque  hay  varios  que  seguramente  no  tendrán  más  remedio  que  descansar  un  tiempo,  mientras   las  
cosas  toman  su  rumbo  y  las  decisiones  se  toman  en  materia  política,  además  desde  la  banca  estos  personajes  bien  pueden  
planificar  el  futuro.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-   
     
Cero  ambulantaje  en  Tuzobús:  
Pachuca,  Hidalgo.-  EL  SUBSECRETARIO  de  Protección  Civil  y  Gestión  de  Riesgos,  Miguel  García  Conde,  ha  venido  advirtiendo  
que  sería  indeseable  que  las  estaciones  del  Tuzobús  se  conviertan  en  tianguis  porque  estorbarían  el  flujo  regular  de  usuarios.  
RESULTARÍA   desventaja   que   los   paraderos   pudieran   semejarse   al   Metro   de   la   Ciudad   de  México,   donde   es  muy   difícil   el  
desplazamiento  de  pasajeros  entre  laberintos  de  ropa,  antojitos  y  cilindros  de  gas.  
CONFIÓ  en  que  el  Ayuntamiento  de  la  capital  hidalguense  no  permitirá  esas  prácticas.    
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"NOSOTROS  ya  emitimos  las  recomendaciones  correspondientes  a  las  autoridades  municipales.  Sería  gravísimo  que  se  ponga  
un  solo  puesto  porque  implicaría  un  riesgo  muy  serio".  
EL  FUNCIONARIO  ESTATAL  añadió:  "La  autoridad  estatal  y  la  del  Ayuntamiento  estarán  muy  atentas  para  que  esto  no  ocurra,  
de  modo  que  el  servicio  sea  completamente  seguro,  incluso  en  los  andenes,  pasillos  y  puentes".  
"QUE   QUEDE  MUY   CLARO:   creo   que   es   el   momento,   desde   el   origen,   antes   de   que   inicie   servicio   el   Tuzobús,   de   evitar  
ambulantaje,  porque  con  un  pequeño  descuido  algunos  puentes  se  pueden  convertir  en  tianguis  que  estorben   las  subidas,  
bajadas  y  el  tránsito  de  la  gente".  
RECORDÓ  QUE  EN  LA  Ciudad  de  México  el  riesgo  es  latente  en  las  estaciones  subterráneas,  debido  a  que  se  permite  en  las  
salidas  una  gran  cantidad  de  puestos.  
EN   TAL   SENTIDO,   "es   consigna   que   no   se   pongan   comercios   porque   en   caso   de   una   emergencia   impedirían   en   el   paso  
regular  de  la  gente".  
A   UNOS   DÍAS   DE   que   se   inicie   el   nuevo   servicio   de   movilidad   urbana,   que   impulsa   el   gobernador   Francisco   Olvera,   el  
subsecretario   de   Protección  Civil   dijo   que   ya   existe   atención   estricta   de   parte   de   las   autoridades   para   que  haya   completo  
orden  en  las  estaciones.  
HA  SURGIDO  inquietud  entre  los  usuarios  respecto  a  la  posibilidad  de  que  los  puentes  sean  aprovechados  como  mercados,  
pero  seguramente  estarán  muy  activos  los  inspectores  de  Reglamentos  y  Espectáculos,  que  encabeza  Jesús  Morales.  
GARCÍA  CONDE  comentó  que  no  están  diseñados  para  esa  finalidad  sino  únicamente  para  recibir  a  los  pasajeros.  
ESTAMOS  SEGUROS,  añadió  el  subsecretario,  que  el  servicio  se  inicie  sin  un  solo  puesto  de  ninguna  índole  
ASÍ  SE  DARÁ  PIE  a  la  agilidad  en  el  paso  de  los  peatones  que  utilizan  el  Tuzobús  o  que  simplemente  atraviesan  de  un  lado  al  
otro  el  bulevar  o  alguno  de  los  tramos  del  eje  troncal...  
EL  PRESIDENTE  de  la  Unidad  Veterinaria  A.C.  en  México,  Luis  Jaime  Osorio  Chong,  reafirmó  que  algunos  fabricantes  venden  
suero  en  vez  de  leche,  lo  cual  representa  una  desventaja  para  el  público  consumidor.  
SE  COMERCIALIZA  a  gran  escala  sustitutos,  a  los  que  añaden  vitaminas  y  sueros.  
EN   HIDALGO   se   producen   aproximadamente   un   millón   200   mil   litros   diarios   de   leche   genuina   que   ocasionalmente   tiene  
problemas  de   comercialización   debido   a   la   competencia   desleal..   Consideró   que  debe   fomentarse   una   nueva   cultura   de   la  
nutrición,   pues   en   algunas   regiones   del   país   se   consume   más   refresco   que   leche,   además   de   que   en   Hidalgo   podría  
aprovecharse  la  alta  producción  de  productos  agropecuarios  como  la  granada,  certificada  para  exportarse  a  Estados  Unidos  y  
el  higo.  
FUE  ENTREVISTADO  en  reciente   foro  agropecuario   local,  presidido  por  el  gobernador  Francisco  Olvera,  y  donde  acudieron,  
entre  muchos  otros,  el  secretario  de  Agricultura,  José  Alberto  Narváez  Gómez,  Carmen  Dorantes,  delegada  de  Sagarpa,  y  el  
alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García.  
PRECISAMENTE  EN  ESE  escenario  el  jefe  del  Ejecutivo  se  pronunció  por  mayores  regulaciones  y  aranceles  a  la  importación  de  
lácteos  porque  esas  prácticas  afectan  al  campo.  
  
(Alejandro  Sierra,  página  06A)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal- La  Procuraduría  General  de  Justicia  del  Estado  de  Oaxaca  
inició  una  investigación  en  torno  a  192  averiguaciones  previas  registradas  ante  la  Fiscalía  Especial  para  Asuntos  Magisteriales  
(FEPAM),   relacionadas  con  delitos  como   la  venta  de  plazas,  pederastia,  acoso  sexual  u  hostigamiento,  e   incluso  un  par  de  
homicidios,  que  se  iniciaron  durante  el  periodo  en  el  que  la  Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  (CNTE)  
tuvo  a  su  cargo  esa  dependencia,  para  determinar  si  existen  irregularidades  en  su  integración.  Hasta  ahora  se  encontró  un  
incremento  en  el  número  de  denuncias  por  ese  tipo  de  casos  en  un  periodo  de  dos  años.  Mientras  en  2012  se  registraron  26  
denuncias,  para  2014  se  duplicaron  hasta  llegar  a  53  averiguaciones  previas.  En  entrevista  con  EL  UNIVERSAL,  el  procurador  
estatal,  Héctor  Joaquín  Carrillo  Ruiz,  dijo  que  se  investiga  cómo  operó  en  casi  25  años  la  fiscalía  a  cargo  de  la  CNTE,  con  el  
propósito   de   conocer   de   casos   que   se   hubieran  guardado,   a   los   que  no   se   les   dio   seguimiento   por   ser   averiguaciones   en  
contra   de   los   propios   maestros.   Explicó   que   en   caso   de   encontrar   que   integrantes   del   magisterio   beneficiaron   a   algún  
integrante   de   la   CNTE,   se   fincarán   responsabilidades.   Explicó   que   como   parte   del   decreto   con   el   que   se   creó   el   Instituto  
Estatal  de  Educación  Pública  de  Oaxaca  (IEEPO),  se  determinó  dejar  sin  efecto  todos  los  convenios,  contratos  e  instrumentos  
que   se   hubieran   celebrado   entre   el   gobierno   estatal   y   el  movimiento  magisterial,   una   de   esas   acciones   fue   la   fiscalía.   Al  

una  nueva  fiscalía  dependiente  de  la  procuraduría,  o  bien,  integrar  los  casos  de  los  que  se  tenga  conocimiento  a  las  diferentes  

stiga   en   los   192   expedientes   qué   casos   fueron   guardados,   no   se  
consignaron,   se   reservaron   y   corresponden   a   venta   de   plazas,   pederastia,   acoso   u   hostigamiento   sexual,   y   que   eran  
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denuncias   de   los   propios  maestros   que   tenían   que   conocer   otros  maestros,   por   la  
relató   que   en   los   últimos   cinco   o   seis   años   se   crearon   áreas   transversales   que   hicieron   que   en   temas   como   homicidios,  
secuestros  y  delitos  contra  la  mujer  se  tuvieran  espacios  de  atención  desde  la  PGJEO,  de  manera  que  eso  abrió  la  posibilidad  
de  que  en  caso  de  que  los  dirigentes  de  la  CNTE  recibieran  un  caso,  en  la  fiscalía  tuvieran  una  alternativa  para  investigar  esos  

rvenir  más  en  ese  tipo  

calificados   como   de   presunto   fraude,   la   venta   de   plazas,   pero   también   otros   delitos   que   pudieran   haberse   considerado  
me   
dirimían  denuncias  entre  profesores,  por  lo  que  sólo  en  los  primeros  años  conoció  de  casos  de  homicidio  que  se  tenían  bajo  
investi

hasta  ahora  se  tienen  dos  casos  en  el   registro   total.  A   fin  de  conocer  si  en   las  acciones  de   investigación  y  seguimiento  en  

hecho  he  pedido  que  en   ca
procurador   oaxaqueño,   el   que   en   las   investigaciones   de   todos   estos   expedientes   participaran   actores   ligados   a   la  
Coordinadora  es  parte  de  la  investigación  qu
hay  casos,  cuántos  de  ellos  son  irregulares,  se  escondieron,  se  retardaron  o  guardaron,  cuál  es  la  situación  jurídica  de  cada  

los  de  la  reserva,  consignar,  reiniciar  los  expedientes  y  procesar,  porque  
  

si  se  deben  fincar  responsabilidades  en  contra  de  quienes  siendo  integrantes  del  magisterio  tenían  a  su  cargo  la  operación  de  
la  fiscalía,  se  tomarán  medidas  desde  la  procuraduría.  (Nurit  Martínez,  primera  plana).  
La  Jornada-  Inyección  de  200  mdd  diarios  para  salvar  al  peso:  En  virtud  de  que  es  posible  que  continúe  la  volatilidad  
en  los  mercados  financieros  internacionales,  la  Comisión  de  Cambios,  encargada  de  la  política  cambiaria  del  país,  determinó  
elevar  de  52  a  200  millones  de  dólares  el  monto  de  la  subasta  diaria  de  divisas  sin  límite  de  precio,  así  como  reducir  de  1.5  a  
uno   por   ciento   el   límite   para   subastar   otros   200  millones   cuando   el   dólar   Fix,   utilizado   para   el   pago   de   obligaciones   en  
moneda   extranjera,   eleve   su   precio   en   esa   proporción   durante   una   sesión   respecto   al   cierre   de   la   jornada   anterior.   Las  
medidas  ordenadas  por  esa  instancia  gubernamental  presidida  por  la  Secretaría  de  Hacienda,  y  en  la  que  participa  también  el  
Banco  de  México  (BdeM),  fueron  presentadas  una  vez  que  concluyó  la  sesión  del  mercado  local  de  cambios,  en  la  cual  el  peso  
entró  en  un  tobogán  luego  de  trascender  que  la  economía  de  Estados  Unidos  alcanzó  una  tasa  de  crecimiento  económico  en  
el  segundo  trimestre  del  año  que  confirmó  una  más  de  las  condiciones  requeridas  por  la  Reserva  Federal  (Fed)  para  iniciar  la  
elevación  de  las  tasas  de  interés  de  los  fondos  federales.  Las  adecuaciones  a  la  intervención  en  operaciones  de  mercado  por  
parte   del   banco   central,   anunciadas   por   la   Comisión   de   Cambios,   entran   en   vigor   hoy   y   se   mantendrán   hasta   el   30   de  
septiembre,   cuando   se   evaluará   la   conveniencia   de   extender   estos   mecanismos,   que   han   tenido   un   costo   de   5   mil   390  
millones  de  dólares  durante  2015  hasta  la  fecha,  a  pesar  de  lo  cual  el  peso  acumula  una  depreciación  de  11.6  por  ciento  su  
paridad  con  el  dólar  Fix  en  el  mismo  periodo.  Este  tipo  de  cambio,  determinado  por  el  Banco  de  México  y  utilizado  para  el  
pago  de  deudas  y  su  servicio  en  moneda  extranjera,  cerró  las  operaciones  de  ayer  a  16.1245  pesos,  casi  24  centavos  arriba  
del  precio  de  la  víspera,  con  lo  cual  colocó  al  peso  en  su  peor  nivel  de  los  últimos  22  años,  desde  que  el  primer  día  de  enero  
de  1993  entró  en  vigor  la  reforma  monetaria  que  eliminó  tres  ceros  de  la  denominación  de  los  viejos  pesos.  En  la  ventanilla  
de  los  principales  bancos  operadores  de  divisas,  el  dólar  alcanzó  una  cotización  de  16.77  pesos  durante  la  primera  mitad  de  la  
jornada  cambiaria,  a  pesar  de  que  el  banco  central  subastó  52  millones  de  dólares,  que  fueron  absorbidos  por  el  mercado  
como   si   nada   en   una   de   las   sesiones   más   especulativas   contra   el   peso   observadas   durante   el   año   en   curso.   En   las  
transacciones  bancarias  de  menudeo  la  divisa  estadunidense  cerró  a  16.60  pesos,  pero  eso  ocurrió  después  de  que  entró  en  
operación  el  mecanismo  para  subastar  otros  200  millones  de  dólares,  que  consiguieron  enfriar  el  mercado  de  cambios,  una  
vez   que   el   dólar   Fix   rebasó   un   alza   de   1.5   por   ciento   sobre   el   cierre   anterior.   Por   su   parte,   en   las  masivas   operaciones  
interbancarias   el   dólar   corporativo,   que   alcanzó   una   cotización   de   16.4900   pesos   a   media   sesión,   lo   que   marcaba   una  
depreciación  de  1.6  por  ciento  del  peso  mexicano  respecto  al  cierre  de   la   jornada  anterior,   terminó   finalmente  en  16.2770  
pesos,  una  cotización  4  centavos  arriba  de   la  víspera.  En  su  nivel  actual   la  moneda  mexicana  presenta  una  devaluación  de  
428  por  ciento  en  los  últimos  22  años,  desde  que  entró  en  vigor  la  era  de  los  nuevos  pesos  el  primer  día  de  enero  de  1993.   
(Juan  Antonio  Zúñiga,  primera  plana)  
Excélsior-  Banxico  sale  en  defensa  del  peso;;  el  dólar   llegó  a  $16.77  en  ventanilla:  El  Banco  de  México  (Banxico)  
activó  por  tercera  ocasión  desde  el  8  de  diciembre  de  2014  una  subasta  de  dólares  para  atajar  la  especulación  contra  el  peso  
y  frenar  la  depreciación  de  la  moneda  nacional.  La  divisa  en  ventanilla  llegó  a  16.77  pesos.  La  subasta  de  dólares  se  activaba  
hasta  ayer  cuando  el  peso  alcanzaba  una  depreciación  de  al  menos  1.5%;;  así,  el  banco  central  vendió  ayer  252  millones  de  
dólares  al  mercado,  con  lo  cual  el  dólar  bajó  a  16.55  pesos  por  unidad.  Vía  subasta,  el  banco  central  ha  inyectado  al  mercado  
un  total  de  cinco  mil  696  millones  de  dólares  desde  el  9  de  diciembre  de  2014  hasta  el  30  de  julio  de  este  año.    Excélsior  
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informó  ayer  la  advertencia  del  Fondo  Monetario  Internacional  en  el  sentido  de  que  las  monedas  de  América  Latina,  como  el  
peso  mexicano,   enfre
sobre   el   alza   en   las   tasas   de   interés   en   Estados   Unidos.   En   un   comunicado,   la   Comisión   de   Cambios,   integrada   por   la  
Secretaría   de   Hacienda   y   el   Banco   de   México,   dio   a   conocer   que   desde   hoy      y      hasta   el   próximo   30   de   septiembre   se  
incrementa  de  52  millones  a  200    millones  de  dólares  el  monto  de  las  subastas  diarias  sin  precio  mínimo.  Para  las  subastas  
con  precio  mínimo  se  mantiene  el  monto  de  200  millones  de  dólares,  pero  éstas  se  activarán  cuando  el  dólar  avance  1%  o  
más.  El   secretario  de  Hacienda,   Luis  Videgaray,  dijo   ayer  que   las  acciones   realizadas   son  para  proteger   la  estabilidad  y  el  

   liquidez  al  mercado  cambiario   y  aseguramos  que  
  

-Con  información  de  Notimex  
BANXICO  ENFRENTA  LA  PRESIÓN  AL  PESO  
El  Banco  de  México  vendió  al  mercado  252  millones  de  dólares  el   jueves,  para  atajar   la  especulación  en  contra  del  peso  y  
frenar   la  depreciación  de   la  moneda,   con   lo  que  el   instituto   central  ha   inyectado  a   la  economía  un   total  de   cinco  mil   696  
millones  de  dólares  del  9  de  diciembre  de  2014,  al  30  de   julio  de  este  año,  por  medio  de  sus  mecanismos  de  subasta  de  
dólares.  La  venta  de  billetes  verdes  de  ayer  aminoró  la  especulación  de  las  últimas  semanas  en  contra  del  peso  y  revirtieron  
la  amplia  depreciación  que  sufría  la  moneda  mexicana  ayer  por  mañana.  El  dólar  interbancario  aumentó  1.6%  en  el  intradía  
respecto  al  dólar  Fix  de  16.4667,  ubicándose  por  encima  del  mínimo  para  la  subasta  de  16.4572  por  dólar.  Dicha  cotización  
detonó  la  subasta  del  jueves  de  200  millones  de  dólares.  Se  trata  de  la  tercera  ocasión  en  la  que  se  activa  esta  medida  desde  
su   anuncio   el   8   de   diciembre   del   año   pasado,   con   lo   que   se   acumula   una   venta   de   600   millones   de   dólares   bajo   este  
mecanismo.  La  última  subasta  se  realizó  el  6  de  marzo.  El  banco  central  informó  que  hubo  11  posturas  asignadas  a  un  tipo  de  
cambio  ponderado  de  16.4622  pesos.  
ACCIONES  
La  subasta  se  activa  cuando  el  peso  presenta  una  depreciación  de  al  menos  de  1.5  por  ciento.  Adicionalmente  a  esta  medida,  
Banxico  subastó  en  el  mercado  52  millones  de  dólares,  sin  precio  mínimo.  A  media  jornada  el  dólar  en  ventanilla  se  vendía  a  
16.77  pesos,  22  centavos  más  con  respecto  a  la  jornada  previa,  mientras  que  el  dólar  interbancario  subía  22.25  centavos  a  
16.4570  unidades  a   la   venta.  Como  efecto  de   la   subasta,  al   cierre  de   la   jornada,  el   dólar   interbancario   se  ubicó  en  16.27  
unidades,  mientras  que  el  dólar  en  ventanilla  cerró  en  16.60  unidades.  La  baja  del  peso  se  debió  al    anuncio  de  que  el  PIB  de  
EU  creció  2.3%  anual,  en  el  segundo  trimestre,  dato  que  es  consistente  con  una  recuperación  económica  sostenida,  lo  que  
alentó  las  apuestas  de  que  está  cerca  el  alza  de  tasas  de  interés  de  la  Fed.  
PROTECCIÓN  
La  Comisión  de  Cambios  anunció  que  a  partir  de  hoy  y  hasta  el  30  de  septiembre,  el  Banco  de  México  incrementará  de  52  a  
200   millones   de   dólares   el   monto   de   las   subastas   sin   precio   mínimo;;   y   que   al   término   de   dicho   periodo   analizará   la  
conveniencia   de   extender   dicho   mecanismo.   Asimismo,   dio   a   conocer   que,   adicionalmente,   para   las   subastas   diarias   con  
precio  mínimo,  se  mantiene  el  monto  de  200  millones  de  dólares,  pero  a  partir  de  hoy  el  precio  mínimo  será  equivalente  al  
tipo  de  cambio  Fix  determinado  el  día  hábil  anterior  incrementado  en  uno  por  ciento.  La  decisión  de  incrementar  el  monto  de  
las  subastas  sin  precio  mínimo  está  respaldada  por  las  reservas  internacionales  del  país,  que  al  24  de  julio  sumaron  190  mil  
711.3  millones   de   dólares,   así   como   por   la   línea   de   crédito   flexible   de   70  mil  millones   de   dólares   otorgada   por   el   Fondo  
Monetario  Internacional  al  país.  (Felipe  Gazcón  y  Jorge  Ramos,  página  web)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Los   ataques   a   Ejército   y   Marina:  

  No  tuvo  que  repetir  
que  vienen  haciendo   lo  que  gobiernos  estatales  y  policías  amañadas  han  sido   incapaces  de  hacer.  Tampoco  que  Ejército  y  
Marina  constituyen  la  primera  línea  confiable  del  combate  a  la  narcodelincuencia,  o  que  hasta  de  agentes  de  tránsito  la  hacen  
sus  efectivos  donde  ni  ese  triste  servicio  municipal  funciona.  Ambas  instituciones  están  bajo  la  mira  de  organizaciones  grillas,  

icías  
del   caso   Ayotzinapa,   apuntando   hacia   el   27   Batallón.   Con   excepción   de   los   proporcionalmente   contados   devenidos  
delincuentes,  los  soldados  viven  expuestos  (como  en  Ostula  de  Aquila,  Michoacán)  a  que  les  mienten  la  madre,  los  apedreen  
y  apaleen.  

  
  
(Carlos  Marín,  página  02)  
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Milenio-   
  
Tormenta   perfecta:  Cuando   el   gobierno   del   presidente   Peña   Nieto   no   ha   cruzado   el   ecuador   de   su   sexenio,   barruntos  
anuncian  una  tormenta  perfecta  que  amenaza  al  mundo  incapaz,  aún,  de  salir  de  la  de  2008.  Hoy  son  varios  los  elementos  
que  aparecen  insuperables  y  simultáneos,  como  los  que  derrotaron,  cuenta   la  versión   oficial,  a   la  Armada  Invencible,  en  el  
siglo  16.  El  punto  central,  con  la  inminente  alza  en  las  tasas  de  interés  de  Estados  Unidos,  que  impactará  a  todo  el  mundo,  
marcadamente  a  Latinoamérica,  según  acaba  de  advertir  la  señora  Christine  Lagarde,  es  la  incertidumbre,  que  como  dice  el  
bolero,  mata  más   que   la   duda.   La   Fed   lleva   años   planteándolo   sin   encontrar   el  momento   para   hacerlo,   y   fomentando   la  
volatilidad  por  esa  incertidumbre,  a  lo  que  hay  que  sumar  el  desplome  de  la  economía  china,  la  tragedia  griega  y  su  impacto  
en  una  Unión  Europea   incapaz  de  resolver  esa  crisis  y  relanzar  su  crecimiento,   la   fortaleza  del  dólar  que  debilita   todas   las  
monedas,  el  desplome  en  los  precios  del  petróleo,  que  será  peor  con  el  acuerdo  Washington-Teherán,  y,  en  lo  local,  la  caída  
de   la   producción   petrolera:   el   desplome   de   los   precios   de   las   demás  materias   primas   y   el   decepcionante   crecimiento   de  
Estados  Unidos,  a  pesar  de  las  cifras  del  segundo  trimestre.  Con  esta  relación  de  elementos  sobra  para  otear  esa  tormenta  
perfecta  cuyas  primeras  bandas  ventosas  ya  azotan  a  las  economías  del  mundo,  la  de  México,  por  supuesto,  incluida.  Sobre  
esto,  ayer,  el  secretario  Luis  Videgaray  mencionó   las   fortalezas  de   la  economía  nacional  y   las  decisiones  de  política  fiscal   y  
monetaria  para  sortear  la  tempestad  que  detonará  la  inevitable  alza  en  las  tasas  de  interés,  para  lo  que  quien  conduce  esta  
nave,  el  Presidente  de  la  República,  deberá  estar  bien  amarrado  al  palo  mayor  para  que  no  lo  arrastre,  y  con  él,  a  nosotros,  
tormentas  que  nos  hicieron     
Retales  
1  Cabales.  Andrés  Manuel  López  Obrador  descubrió  el  porqué  de  la  salida  de  Miguel  Herrera  de  la  selección:  las  llamadas  del  
presidente  Peña  Nieto,  de  Osorio  y  Videgaray  a  Emilio  Azcárraga  para  que  lo  quitara  y  echar,  claro,  una  cortina  de  humo  en  la  
fuga  de  El  Chapo  y  la  depreciación  del  peso,  y  que  él,  claro,  tiene  la  información.  Ya  es  preocupante;;  
2  Error.   te  no  se  puede  

  
3   Coordinador.   Por   reglamento,   las   bancadas   del   Congreso   tienen   que   elegir   o   designar,   según   el   partido,   a   sus  
coordinadores.  En   la  del  PRD  en  el  Senado,  Miguel  Barbosa  se  ha  postulado  para   la   reelección  cuando  Los  Chuchos  no   lo  
quieren.  Jesús  Zambrano  lo  será  de  su  fracción  en  San  Lázaro,  César  Camacho  en  la  del  PRI  y  Gustavo  Madero  en  la  del  PAN.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
  
Que  el  anuncio  hecho  ayer  por  la  Comisión  de  Cambios  para  evitar  mayor  deterioro  del  peso  frente  al  dólar  implica  que  las  
políticas  monetaria  y  cambiaria  ya  no  irán,  como  hasta  ahora,  de  la  mano.  
  
Esto   no   significa,   sin   embargo,   que   Luis   Videgaray,   secretario   de  Hacienda,   y   Agustín  Carstens,   gobernador   del   Banco   de  
México,  estén  enfrentados  o  cosa  parecida.  
  
Que  sobre  la  política  monetaria,  si  la  Reserva  Federal  de  EU  eleva  las  tasas  de  interés,  México  también  lo  hará.  
  
A  su  vez,  la  política  cambiaria  actuará  contra  la  volatilidad  (que  se  agudizará  por  la  especulación),  con  el  fin  de  favorecer  un  
funcionamiento  ordenado  del  mercado.  
  
Que  mañana  por  la  noche  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  acudirá  al  nuevo  estadio  de  los  Rayados  de  Monterrey,  pero  no  
como   aficionado,   sino   como   invitado   especial   a   la   inauguración   del   recién   construido   recinto   deportivo.   Cortará   el   listón  
inaugural  y  realizará  un  breve  recorrido.  
  
Que  los  cambios  en  el  gabinete  del  jefe  de  Gobierno  capitalino,  Miguel  Ángel  Mancera,  no  convencieron  del  todo  en  el  PRD  
como  para  apoyarlo  en   su   carrera   rumbo  a   la  Presidencia  o,  por   lo  menos,  no  al  gobernador  de  Morelos,  Graco  Ramírez,  
quien  en  reunión  con  una  veintena  de  amigos  se  destapó  para  buscar  la  misma  posición.  
  
Cuentan  que  en  ese  encuentro  Graco  presumió  que  entre  Los  Chuchos  ya  hay  un  acuerdo  para  lanzarlo  a  él,  y  mencionó  que  
hay  una  tendencia  para  que  Carlos  Navarrete  deje  la  dirigencia  a  más  tardar  en  octubre.  
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Que  la  disputa  por  los  liderazgos  del  PRD  en  el  Congreso  le  dará  un  calor  extra  a  la  reunión  del  Consejo  Nacional  del  partido  
prevista   para   los   días   7   y  8   de   agosto,   pues   los   dirigentes   de   las   tribus   definirán   ahí   los   términos   para   la   elección   de   los  
respectivos  coordinadores  parlamentarios  en   la  Cámara  de  Diputados  y  en  el  Senado:  en  el  primer  caso,  Los  ChuchosJesús  

permanencia  de  Miguel  Barbosa  en  el  cargo  ante  los  retadores  Luis  Sánchez  y  Dolores  Padierna.  ¡Gulp!  
  
Que   la   FDA   y   el   CDC   prohibieron   el   ingreso   a   EU   del   cilantro   cultivado   en   Puebla,   debido   a   que   identificaron   patógenos  
provenientes  de  excrementos  humanos  causantes  de  un  brote  de  ciclosporiasis  o  diarrea  crónica.  
  
Las   autoridades   encargadas   de   control   epidemiológico   han   detenido   desde   2014   el   cilantro   mexicano   que   ingresa   por   la  
frontera  de  Texas  y  dicen  que  levantarán  dicha  prohibición  hasta  que  haya  una  inspección  y  certificación  de  inocuidad.  
Vaya  vergüenza.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Arrojar  dólares:  El  Banco  de  México  anunció  ayer  la  decisión  de  la  Comisión  de  Cambios  de  aumentar  la  cantidad  de  dólares  
que  está  inyectando  todos  los  días  al  mercado  cambiario.  A  partir  de  hoy  el  monto  se  cuadruplicará  de  52  a  200  millones  de  
dólares  y  se  ofrecerá  además  sin  fijar  precio  mínimo.  Estas  inyecciones  diarias  de  dólares  se  mantendrán  hasta  el  próximo  30  
de  septiembre.  La  medida  refleja  el  temor  del  Banco  de  México  y  la  Secretaría  de  Hacienda  ante  una  situación  que,  si  bien  
afecta  a  buena  parte  de  las  divisas  del  mundo,  puede  tener  consecuencias  particularmente  negativas  para  nuestro  país.  No  
estoy  muy   seguro,   sin   embargo,   que   arrojar   200  millones   de   dólares   diarios   al   problema   sea   la   solución.      Poca   gente   se  
imagina   el   tamaño  del  mercado   cambiario   del   peso.   El   7   de   diciembre  de   2010   el   Banco  de  México   citaba  un   estudio   del  
Banco   de   Pagos   Internacionales   que   apuntaba   que   el   volumen   de   intercambio   del   peso   en   los  mercados   cambiarios   y   de  
derivados  era  de  50  mil  millones  de  dólares  diarios.  Ante  este  mundo  de  dinero,  200  millones  de  dólares  no  son  más  que  una  
gota.  El  peso  no  está  solo  en  su  caída.  Ayer  el  diario  español  El  País  señalaba  que  en  este  2015  el  peso  colombiano  ha  caído  
35  por  ciento,  el   real  brasileño  33,  el  peso  mexicano  19,  el  peso  chileno  15,  el   sol  peruano  13  y  el  peso  argentino  11.  El  
bolívar   venezolano   ha   perdido   virtualmente   todo   su   valor.   Muchas   otras   divisas   del   mundo   han   caído,   entre   ellas   el   yen  
japonés,  el  euro  y  el  dólar  canadiense.  Una  de  las  pocas  divisas  que  se  ha  mantenido  firme  ante  el  dólar  es  el  franco  suizo.  
Hay  que  entender  que  el  peso  no  se  está  devaluando  sino  que  el  dólar  se  está  revaluando.  Es  comprensible  la  decisión  de  la  
Comisión  de  Cambios  de  inyectar  más  liquidez  al  mercado  cambiario.  Una  mayor  depreciación  del  peso  puede  generar  pánico.  
Los  200  millones  de  dólares  diarios  son  mucho  dinero,  pero  muy  poco  para  cambiar  la  tendencia  fundamental  del  mercado.  Si  
acaso,  buscan  asegurar  que  haya  suficiente   liquidez  de  divisas  en  el  mercado  para  quien  las  necesite.  Lo  peor  es  provocar  
compras  de  pánico.  Las  reservas  internacionales  mexicanas  siguen  siendo  elevadas.  Este  28  de  julio  se  ubicaban  en  190,711  
millones   de   dólares.   Hay  que   sumarles   además   los   70  mil  millones   de   dólares   del   crédito   flexible   con   el   Fondo  Monetario  
Internacional  que  podrían  utilizarse  para  seguir  apuntalando  el  peso.  Pero  no  estoy  seguro  de  que  arrojar  dólares  al  mercado  
sea  la  mejor  estrategia.  El  Banco  de  México  ha  gastado  ya  2,528  millones  de  dólares  de  los  193,239  millones  de  dólares  que  
tenía  acumulados  en   reservas  al   31   de  diciembre  de  2014   (un   récord  histórico)  para   tratar  de   suavizar   la  devaluación  del  
peso.  Lejos  de  eso,  el  peso  ha  acelerado  su  caída.  Aumentar  el  monto  de  dólares  que  se  inyecta  al  mercado  no  cambiará  las  
cosas.  Parecería  más  razonable  y  barato  que  el  Banco  de  México  aumentara  ya  el  interés.  La  volatilidad  que  estamos  viendo  
es  producto  de  la  incertidumbre  provocada  por  la  Reserva  Federal  de  los  Estados  Unidos,  que  en  cada  oportunidad  dice  que  
va  a  subir  su  tasa  pero  no  dice  cuándo.  Un  aumento  moderado  en  el   rédito  mexicano  haría  más  atractivo  el  peso  sin   -me  
parece-  afectar  la  incipiente  recuperación  de  la  economía.  Lo  haría,  además,  de  manera  natural:  sin  arrojar  dólares  al  mar  con  
la  idea  de  que  así  se  podrá  detener  la  marea.  La  Junta  de  Gobierno  del  Banco  de  México  sabe  que  tendrá  que  aumentar  la  
tasa  básica  de  nuestro  país  cuando  lo  haga  la  Reserva  Federal.  Adelantarse  puede  ser  una  estrategia  inteligente.  A  veces  en  
la  vida  hay  que  ser  arrojado  en  vez  de  arrojar  el  patrimonio  por  la  borda.  
DISPAREJOS  
Algunos   estados  mexicanos   crecen  más   que   China.   En   el   primer   trimestre   de   2015,   con   cifras   anuales,   Querétaro   creció  
12.3%,  Guanajuato  8.4,  Nayarit  8.2,  Tlaxcala  8.1,  Chihuahua  6.9.  En  contraste  otros  estados  se  contraen:  Campeche  6.8%,  
Chiapas  4.7,  Michoacán  2.9,  Baja  California  Sur  2.6  y  Tabasco  0.7  (INEGI).  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
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El  Universal-   
  
Peña  Nieto  y  Slim  madrugan  
La  madrugada   del   jueves,   el   presidente   Enrique   Peña  Nieto   se   retiraba   de   Palacio  Nacional,   después   de   una   cena   con   el  
poderoso   consorcio   internacional   de   inversionistas   BlackRock,   cuando   tuvo   un   encuentro   fuera   de   agenda,   nos   dicen.   El  
mandatario  cruzó  una  calle  para  ver  al  magnate  Carlos  Slim  Helú  y  recorrer  la  Aldea  Digital  2015,  instalada  en  el  zócalo  de  la  
ciudad  de  México.  Hace  algún  tiempo  se  manejó  la  versión  de  que  el  Presidente  y  Slim  estaban  distanciados  por  la  aprobación  
de   las  reformas  de  competencia  económica  y  de  telecomunicaciones.  Sin  embargo,  don  Carlos  ha  estado  en  varios  eventos  
públicos  y  privados  con  Peña  Nieto.  Hace  un  par  de  meses  recorrieron  juntos  una  carretera  construida  por  Slim  en  Sinaloa  y  
antenoche   estuvieron   acompañados   por   Carlos   Slim   Domit,   presidente   de   Telmex;;   Marco   Antonio   Slim   Domit,   cabeza   de  
Inbursa,  y  Héctor  Slim  Seade,  director  general  de  Telmex.  Peña  Nieto  y  Slim  madrugaron.    
  
Gobernadores  hacen  el  feo  a  Navarrete  
Algo  está  pasando  entre   los  gobernadores  emanados  del   PRD  con  el   líder  del  partido,  Carlos  Navarrete,  cuyo  tropiezo  más  

liderazgos  y  los  pésimos  resultados  electorales  del  7  de  junio,  los  mandatarios  de  Tabasco,  Arturo  Núñez;;  de  Morelos,  Graco  
Ramírez,  y  el  jefe  de  Gobierno  del  DF,  Miguel  Ángel  Mancera   quien  si  bien  no  es  militante,  en  ese  carro  llegó  al  poder ,  le  
están  haciendo  el  feo  a  don  Carlos.  Desde  las  entrañas  amarillas  se  comenta  que  no  le  ven  mucho  futuro  a  la  dirigencia  que  
encabeza  Navarrete,   quien   ha   estado   pequeño   ante   los   retos.   Y,   frente   a   tal   tragedia,   comienzan   a  mover   el   nombre   de  
Héctor  Bautista.  ¿Cosas  de  las  tribus  o  falta  de  pericia  del  líder?    
  
Priístas  en  verano  
El  verano  hizo  mella  en  el  PRI.  Con  las  vacaciones,  las  oficinas  del  PRI  lucen  desiertas,  pues  un  buen  número  de  funcionarios  
del   tricolor   se   tomó   días   de   descanso.   Los   hombres   y   mujeres   que   manejan   el   partido   están   a   punto   de   entregar   la  
administración  del  actual  dirigente  César  Camacho  Quiroz,  pero  mejor  se  la  pensaron  y  se  fueron  de  vacaciones.  Los  actuales  
priístas   que  despachan   al   lado  de  don  César   deben   abandonar   las   oficinas   para   dar   paso   a   la   siguiente   dirigencia,   a  más  
tardar  en  la  segunda  quincena  de  agosto.  Pero  muy  preocupados  no  andan,  nos  comentan.  
  
El  Bronco  se  santigua  
El  gobernador  electo  de  Nuevo  León,  Jaime  Rodríguez  El  Bronco,  se  reunió  la  mañana  del  jueves  con  el  arzobispo  primado  de  
México,  cardenal  Norberto  Rivera  Carrera,  para  tomar  los  sagrados  alimentos.  Nos  cuentan  que  don  Norberto  había  propuesto  
desde  antes  de   la  elección  del  7  de   junio  un  encuentro  con  El  Bronco,  pero   las  agendas  no  habían  encontrado  un  espacio  
común.  Y  ahora  que  el  mandatario  independiente  se  dio  su  vuelta  por  la  ciudad  de  México  para  visitar  al  jefe  del  Ejecutivo  en  
Los  Pinos,  se  quedó  un  día  más  en  el  DF  para  ver  al  arzobispo.  ¿Se  santiguó  el  neoleonés?  Nos  comentan  que  el  prelado  
simplemente  le  deseó  suerte  en  su  administración  para  que  le  vaya  bien  a  Nuevo  León.  ¡Ave  María!  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
Osorio,   Beltrones   y   Videgaray   sí   visten   bien,   el   Presidente   no:  Ha   comenzado   a   circular   un   libro   que   los   políticos  
mexicanos  dirán  que  no  conocen,  pero  que  leerán  a  escondidas:  Señores,  a  vestir  bien,  de  Lorenzo  Silva  Chacón.  Se  trata  de  

corbatas,  combinaciones,  botones,  marcas,  sencillez,  mal  y  buen  gusto.  Y  que  parte  de  la  conseja:  el  bruto  se  cubre,  el  rico  
se  adorna,  el  fatuo  se  disfraza  y  el  elegante  se  viste.  La  sugerencia  básica  del  autor,  en  especial  para  los  hombres  de  poder,  

  
decir,  saco  a  rayas,  sólo  con  camisa  y  corbata  lisas;;  corbata  rayada,  sólo  con  camisa  y  saco  lisos,  etcétera.  Hay  un  apartado  
sobre  los  hombres  poderosos  que  visten  mal.  Silva  Chacón  es  cuidadoso  en  las  páginas  del  libro,  no  tanto  en  la  conversación.  
Ejemplos,  don  Lorenzo  
Los   líderes   de   los   partidos   políticos.   César   Camacho   viste   mal   con   mucha   frecuencia.   Carlos   Navarrete,   ni   se   diga.   O  
Gustavo  Madero.  No  se  dejan  ayudar,  somos  muy  soberbios.  No  regalan  ni  10  minutos  de  humildad  para  platicar.  Ejemplos  de  
políticos   que   visten   bien   serían   Manlio   Fabio   Beltrones,   Javier   Duarte,   Eruviel   Ávila,   Enrique   Martínez   y   Martínez,   Marco  
Antonio  Bernal.  
¿Quién  más?  
Los  secretarios  Osorio  y  Videgaray  visten  siempre  muy  bien,  respetan  los  principios,  pero  no  los  menciono  en  el  libro  para  
no  meterme  en  futurismo responde  serio.  
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¿El  presidente  Peña  Nieto?  
Desde  el  presidente  Díaz  Ordaz,  no  hemos  tenido  un  Presidente  que  vista  como  estadista.  En  muchas  ocasiones  no  he  visto  
bien  vestido  al  presidente  Peña  Nieto.  Y  por  respeto  a  la  investidura,  invariablemente  debe  vestir  bien.  
¿Qué  falla?  
Utiliza  corbatas  muy  anchas  que  no  le  quedan  a  personajes  de  baja  estatura.  Debería  usar  corbatas  un  poco  más  angostas.  
Viste  con  mucha  frecuencia  rayas  con  rayas.  En  ocasiones,  sacos  muy  holgados  o  pantalones  muy  cortos.  Muchos  expertos  en  
sastrería  lo  ven  mal.  Antes  en  Los  Pinos  había  un  departamento  de  vestimenta  de  los  presidentes  que  les  enseñaba  a  vestir  
bien,  les  enseñaba  la  norma  
con  sus  suéteres  de  cuello  de  tortuga,  parecía  semental  de  la  Zona  Rosa;;  Salinas  hacía  esfuerzos  por  vestir  bien.  Zedillo,  Fox  
y  Calderón,  ni  han  sido  estad
dirección  y  el  sindicato  de  Pemex  se  sentaran  a  negociar.  La  huelga  puede  estallar  la  próxima  semana.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
Reforma-   
  
SEÑORES  PASAJEROS,  aprieten  aún  más  sus  cinturones,  pues  las  turbulencias  económicas  para  México  que  ya  traen  a  más  
de  uno  mareado  ¡apenas  comienzan!    
  

mire,  el  cielo  se  ve  negrísimo.    
  
POR  EL  NORTE  soplan  vientos  huracanados  con  la  inminente  alza  de  tasas  en  Estados  Unidos  que  tienen  a  todo  el  mundo  en  
ascuas  pues  amenaza  con  un  vendaval  de  capitales.    
  
A  ESO  hay  que  sumar  el  tifón  bursátil  en  China,  cuya  bolsa  está  arrastrando  hacia  el  fondo  del  mar  al  resto  de  los  mercados.  
Nomás  como  ejemplo,  Shanghai  vivió  esta  semana  su  peor  jornada  en  ¡8  años!  
  
DESDE  Medio  Oriente   llegan  tormentas  de  arena,  pues  el   levantamiento  de  sanciones  a  Irán  permite  suponer  que,   tarde  o  
temprano,  inundará  con  su  petróleo  el  ya  de  por  sí  abaratado  mercado  energético.  
  
TODO  ESO  explica  por  qué  Agustín  Carstens  anda  achicando  el  agua  a  cubetadas  de  dólares,  para  evitar  que  se  hunda  el  
barco  en  una  terrible  devaluación.  
  
LA  BUENA  NOTICIA  es  que  hoy  es  quincena.  Disfrútenla  mientras  dure.  
  
¡QUIÉN   lo   iba   a   decir!   El   mismísimo   Felipe   Calderón   Hinojosa   terminó   -sin   saberlo-   del   lado   de   Gustavo   Madero   en   la  
contienda  interna  por  la  dirigencia  nacional  del  PAN.  
  
Y  ES  QUE  Ricardo  Anaya  se  vio  muy  hábil  al  invocar  y  ofrecer  sus  respetos  al  ex  mandatario,  como  una  manera  de  pegarle  de  
frente  a  Javier  Corral  en  el  debate  de  anoche.  
  
PORQUE,  será  el  sereno,  pero  Calderón  sigue  siendo  una  de  las  figuras  veneradas  dentro  del  panismo,  al  grado  de  que  más  

  
  
HABRÁ  que  ver  si  el  guiño  de  Anaya   fue  sólo  una  estrategia   retórica  o  si,  en   realidad,  se  convierte  en  un  puente  hacia  el  
calderonismo,  incluida  Margarita  Zavala.  
  
POR  CIERTO  que  quien  ya  consiguió  chamba  es  Everardo  Rojas,  quien  hace  unos  días  dejó  a  Javier  Corral  colgado  como  su  
representante  ante  la  comisión  electoral  del  PAN.  
  
SE   ACABA   de   convertir   en   el   jefe   de   asesores   de   Roberto   Ruiz,   uno   de   los   consejeros   independientes,   apartidistas   e  
imparciales  -¡ajá!-  del  INE.  ¡Qué  tal!  
  
DONDE   va   a   estallar   la   bomba   -pero   no   de   las   que   son   en   verso-   es   en   San   Lázaro,   donde   dos   priistas   yucatecos   están  
peleando  desde  ahora  la  presidencia  de  la  Cámara  de  Diputados.  
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SE  TRATA  de   Ivonne  Ortega   y   de   Jorge  Carlos  Ramírez  Marín.   La   todavía   secretaria   general   del   partido   ya   hizo   sentir   su  
inconformidad  porque  su  paisano  se  perfila  para  convertirse  en  presidente  de  la  Mesa  Directiva,  que  en  el  primer  año  de  la  
legislatura  le  corresponde  al  PRI.  
  
  
PARA  Ramírez  Marín  sería  el  trampolín  ideal  para  cumplir  su  sueño  de  ser  gobernador  de  Yucatán.  Pero  como  Ortega  no  lo  
traga  ni  al  pibil,  César  Camacho  Quiroz  tendrá  que  encontrar  la  manera  de  desactivar  esta  ¡bomba,  lindo!  
  
(Redacción,  página  10)  
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